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Geely assume projeto minerário e AMAMS lamenta 
frustração com demora em licenciamento

Minas Gerais está no Topo da 
‘Lista Suja’ do trabalho escravo

151 Empregadores Iden-
tificados em 2024, o 
Estado lidera o ranking 
nacional de denúncias 
relacionadas a condições 
de trabalho degradantes

A chinesa Geely Tecnologia, controladora da Volvo, assumiu o controle da Sul Americana Metais (SAM), empreendi-
mento que pretende explorar a jazida de minério no Norte de Minas, em substituição a Holding Honbridge, e na manhã 
desta sexta-feira (12/08), o seu dirigente, Armye Dong se reuniu com os dirigentes de entidades de classe no Norte de 
Minas, quando anunciou que o projeto será reformulado para atender as exigências ambientais de Minas Gerais e com isto 
conseguir a licença previa do empreendimento. 

O PIB (Produto Interno Bruto) do segundo 
trimestre superou as expectativas, impulsio-
nado em grande parte pelo setor industrial, 
fato que vem estimulando o otimismo do em-
presariado. É o que mostra o Índice de Con-
fiança do Empresário Industrial, divulgado 
nesta quarta-feira (11/9), pela Confederação 
Nacional da Indústria: a confiança cresceu 
pelo segundo mês consecutivo, aumentando 
1,6 ponto em setembro e alcançando os 53,3 
pontos. 

Nos dias 10 e 11 de setembro, o Grupo de 
Trabalho Humanizado (GTH) do Hospital Dil-
son Godinho (HDG) promoveu ações voltadas 
para o bem-estar de colaboradores e pacientes 
das unidades de Hemodiálise e Oncologia, em 
Montes Claros, dentro do “Setembro Amare-
lo®” – Mês de Prevenção ao Suicídio. 

MINAS 5 CIDADE 7

SAÚDE 4

SEGURANÇA 8

Crescimento do 
PIB anima setor 
industrial

HDG promove ações 
no Setembro 
Amarelo® 

Infecção urinária 
atinge até 8% 
das crianças e 
exige atenção 
especializada

Homem é baleado 
pelas costas em 
Montes Claros

Minas Gerais se destaca de 
forma alarmante na recente “lista 
suja” divulgada pelo governo fede-
ral sobre trabalho análogo à escra-
vidão, com 151 empregadores re-
gistrados entre um total de 654 no 
Brasil. O estado lidera o ranking 
nacional de denúncias relaciona-
das a condições de trabalho degra-
dantes, o que tem gerado preocu-
pações e esforços adicionais das 
autoridades para combater essa 
grave violação dos direitos huma-
nos. SEGURANÇA 8
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STF – censura, repressão e impeachment 

Muito além das blusinhas 

Energia renovável impulsiona mineração verde no Brasil

2 OpiniãO
BADY CURI NETO

ADVOGADO

FERNANDO VALENTE PIMENTEL
DIRETOR-SUPERINTENDENTE DA ABIT

DR. FELIPE VILLAÇA
CIRURGIÃO PLÁSTICO

Em 14 de julho do corrente ano, 
ou seja, há menos de dois meses, 
o Supremo Tribunal Federal (STF) 
abriu edital licitatório para contra-
tar empresa no intuito de monitorar 
as redes sociais, quanto a conteúdos 
sobre a corte, identificando os tipos 
de público, formadores de opinião, 
o tipo de discurso e o georreferen-
ciamento da origem das postagens. 
A empresa vencedora deverá enviar, 
de imediato, à equipe do STF sobre 
os temas monitorados, incluindo 
providências a serem tomadas.

Surgiram diversas críticas, de 
certo que não é função da mais alta 
corte investigar e monitorar a vida 
das pessoas (naturais ou jurídicas) 
em suas postagens, matérias jorna-
lísticas e redes sociais.

Na ação de Arguição de Descum-
primento de Preceito Fundamental 
(ADPF 765), o STF entendera ser in-
constitucional a contratação de em-
presa, com exigências semelhantes, 
pelo Poder Executivo, constando no 
voto que tal contratação afrontaria 
diretamente direitos fundamentais 
das pessoas.

(In)felizmente, após o escândalo 
denominado Vaza Toga, no qual o 
jornal a Folha de São Paulo publi-
cou conversas do Ministro Moares 
e seus assessores (extraídas do 
WhatsApp) restou, praticamente, 
demonstrado que o expediente de 
monitoramento do TSE (utilizado 
nas campanhas eleitorais) serviu 

para monitorar e abastecer inquéri-
tos no STF.

No dia 20 de agosto, da tribuna 
do Senado, o Senador Girão ao fa-
lar sobre a licitação do STF disse: 
“é apenas mais um passo no sen-
tido de controlar as redes sociais 
e promover a intimidação da po-
pulação, inibindo qualquer crítica 
aos ministros”.

Realmente, o STF, através dos 
inquéritos da Fake News e seus 
desdobramentos, tem exacerbado 
sua função em desrespeito aos 
direitos e garantias individuais e 
outras normas constitucionais. A 
decisão que suspendeu a rede “X” 
no Brasil teve um alcance inimagi-
nável para quaisquer operadores 
do direito. Através da malfadada 
decisão qualquer brasileiro, mes-
mo que não seja parte do proces-
so/inquérito, que acessar a rede 
por outros meios, poderá ser mul-
tado pela quantia de R$50.000,00 
(cinquenta mil reais).

A decisão, com a devida vênia, 
é absurda. Indaga-se:

- Como uma pessoa (natural 
ou jurídica) que não conhece os 
autos do processo/inquérito, não 
faz parte da relação processual, 
poder ser multado?

- Onde resta o princípio da 
razoabilidade e da proporcionali-
dade, pertencentes à natureza e 
essencialidade do Estado de Di-
reito, do valor da multa inibitória 

aplicada, certo que a renda média 
dos brasileiros alcança apenas R$ 
3.187,00, quantia esta quase 16 
vezes menor do que a multa apli-
cada? 

-  Uma decisão Judicial (em in-
quérito penal) pode ter força erga 
omnes e ultra partes, como se fos-
se uma intimação editalícia de 220 
milhões de brasileiros natos, fora 
as pessoas jurídicas?

As respostas à todas estas e 
outras indagações levam, ao que 
tudo indica, a conclusão de que 
estamos vivendo sob censura 
emanada pela mais alta corte de 
justiça do país, contrariando as 
normas constitucionais e ao Esta-
do Democrático de Direito. 

Outras decisões causam espé-
cie, a exemplo:  - Multa estratos-
férica de 50 milhões de reais e a 
penhora de todas as contas bancá-
rias, inclusive salário do Senador 
da República Marcos do Val, o que 
o impede, por vias transversas, de 
exercer suas funções para qual foi 
eleito, além de ter suas redes sociais 
censuradas.

-  Intimação das para bloquea-
rem perfis de diversas pessoas em 
suas redes sociais, em verdadeira 
censura previa, a exemplo do em-
presário Luciano Hang.

BIG TECH
- Bloquear redes sociais de par-

lamentares, que tem imunidade por 

suas falas.
- Impedir o jornal Folha de São 

Paulo de realizar entrevista com Fe-
lipe Martins.

O STF ao buscar contratar uma 
empresa para monitorar as redes so-
ciais, as opiniões e a imprensa, além 
de não ser sua função (investigar), 
afronta os direitos fundamentais das 
pessoas, como dito no ADPF 765.

Os desmandos ou o excesso de 
mando do STF em medrar e censurar 
os cidadãos, parlamentares e jornalis-
tas tem causado algo inimaginável até 
então, manifestações para o impeach-
ment de um dos seus membros.

O julgador, em qualquer instância 
do Poder Judiciário, além da estrita 
observância do arcabouço normati-
vo, principalmente constitucional, 
ao exercer seu mister de julgar seus 
semelhantes deve exercer o bom sen-
so, temperança, respeito às leis e as 
partes.

“Nunca foi sensata a decisão de 
causar desespero nos homens, pois 
quem não espera o bem não teme o 
mal” (Maquiavel). E ao que parece a 
população está “desesperada” com 
a censura imposta, não temendo se 
unir em prol do afastamento de um 
Ministro prolator de decisões dita-
toriais e censoras de opiniões.

O Judiciário pode calar uma pes-
soa, pode amordaçar várias pessoas, 
mas nunca conseguirá emudecer 
uma nação.

Tenho dito!!! 

As criações intelectuais publicadas neste jornal não podem ser utilizadas, reproduzidas, estocadas em banco de dados  
ou qualquer outro processo, sem autorização escrita dos titulares dos direitos autorais. Os textos assinados não 
refletem, necessariamente, a opinião do jornal e são de inteira responsabilidade de seus autores. 
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A mobilização da indústria e 
do varejo na luta pela igualdade 
tributária e regulatória em relação 
às plataformas internacionais de 
e-commerce passou a ser tratada, 
de modo subestimado e semantica-
mente distorcido, como taxação das 
blusinhas. O termo, sejam quais fo-
rem a sua origem e a intenção com 
a qual foi cunhado e disseminado 
na opinião pública, reduz muito 
o significado da reivindicação por 
condições justas de concorrência 
e a importância social e econômica 
do conjunto de empresas nacionais 
afetadas por um privilégio fiscal na 
importação. Há muito em jogo!     

 Quem fabrica as roupas no Bra-
sil – a indústria têxtil e de confec-

ção – integra uma das cinco maio-
res cadeias produtivas do mundo e 
a maior integrada do Ocidente, des-
de a matéria-prima (natural, sintéti-
ca ou artificial) até o produto que 
chega ao consumidor. Criar um par-
que produtivo igual ao nosso custa-
ria hoje mais de R$ 400 bilhões. É 
um setor com operações em todo 
o território nacional, empregando 
1,33 milhão de pessoas diretamen-
te. Mais de 65% dos postos de tra-
balho são ocupados por mulheres e 
85% dos negócios são de pequeno 
e médio portes. Estamos entre os 
10 maiores mercados do mundo. 
Portanto, há muito mais do que 
blusinhas a ser defendido de uma 
descabida desigualdade tributária e 

regulatória.
Nesse sentido, foi importante a 

decisão do Senado, dia 5 de junho, 
de aprovar, no âmbito do Projeto 
de Lei 914/2024, o dispositivo re-
ferente ao Imposto de Importação 
de 20% nas compras de até US$ 
50 nas plataformas internacionais 
de e-commerce. A medida, que já 
havia sido votada pela Câmara dos 
Deputados, atenua a desigualdade 
tributária em relação às empresas 
brasileiras. 

Entretanto, é preciso alertar que 
a alíquota estabelecida ainda man-
tém uma grande diferença, consi-
derando que os sites estrangeiros, 
além dela, continuam recolhendo 
apenas mais 17% de ICMS. A indús-

tria e o varejo brasileiros, porém, 
pagam um oneroso pacote de im-
postos que chega a 90%. Persiste, 
assim, um cenário de desigualdade 
tributária e concorrência desleal.

As empresas nacionais já foram 
muito prejudicadas pelo benefí-
cio fiscal concedido pelo governo 
às plataformas internacionais de 
e-commerce desde agosto de 2023, 
por meio da Portaria 612 do Minis-
tério da Fazenda. Foi uma insólita 
compensação para que aderissem 
ao programa Remessa Conforme, 
da Receita Federal. Ora, cumprir a 
lei é uma obrigação e não uma con-
cessão em troca de privilégios. 

Também cabe enfatizar a desi-
gualdade regulatória, pois as mer-

cadorias importadas por meio das 
plataformas de e-commerce não são 
submetidas à análise e à anuência 
de organismos como o Inmetro, 
Anvisa e Ministério da Agricultura 
e Pecuária, como ocorre com as 
nacionais e as que ingressam no 
País pelas vias aduaneiras regulares. 
É preciso avançar nesse controle, 
pois se trata de um monitoramento 
essencial para a segurança dos con-
sumidores e no sentido de que te-
nham garantias quanto à qualidade 
e especificidade dos produtos.

A defesa da igualdade tributá-
ria e regulatória, que, apesar da 
medida aprovada pelo Congresso 
Nacional, ainda está longe de ser 
alcançada, não expressa qualquer 

xenofobia, mas apenas a necessi-
dade lógica de condições justas e 
isonômicas para competir. O e-com-
merce e empresas estrangeiras são 
muito bem-vindos ao nosso país, 
em especial num mundo cada vez 
mais globalizado e sem fronteiras 
comerciais. Mas, não é plausível 
que disputem o nosso mercado 
favorecidos por privilégios, pois 
isso, muito além das blusinhas, 
afeta imensa gama de produtos e 
ameaça milhares de empresas e 
milhões de empregos.       

*Fernando Valente Pimentel 
é diretor-superintendente e pre-
sidente emérito da Associação 
Brasileira da Indústria Têxtil e 
de Confecção (Abit).

A transição energética é uma 
necessidade premente no cená-
rio atual, e o setor de mineração 
brasileiro está na vanguarda dessa 
transformação. Um dos princi-
pais vetores dessa mudança é a 
substituição das fontes de energia 
fósseis por alternativas renová-
veis. Nesse contexto, a Casa dos 
Ventos se destaca como um aliado 
estratégico, fornecendo soluções 
inovadoras que estão moldando 
o futuro sustentável da mineração 
no Brasil. A empresa, reconhecida 
por seu papel proativo na transi-
ção energética, estará presente na 
Exposibram 2024, o maior evento 
de mineração da América Latina, 
para apresentar suas soluções 
customizadas.

A mineração, apesar de sua 
importância econômica, é res-
ponsável por uma parcela sig-
nificativa das emissões de gases 
de efeito estufa (GEE) no Brasil. 
Segundo o Inventário de Emis-
sões GEE do Setor Mineral 2024, 
o setor contribui com 0,55% das 
emissões totais do país, totalizan-
do 12,77 milhões de toneladas de 
CO2e. Destaca-se que a queima 
de combustíveis fósseis, principal-
mente óleo diesel, responde por 
59% dessas emissões. Esse dado 
ressalta a urgência de alternativas 
mais limpas e eficientes para mi-
tigar os impactos ambientais da 
mineração.

A Casa dos Ventos tem se posi-
cionado como um pilar essencial 

na jornada das mineradoras rumo 
à descarbonização. Com um por-
tfólio diversificado de soluções 
adaptadas às necessidades espe-
cíficas da indústria, a empresa 
oferece desde acordos de auto-
produção — onde a mineradora 
torna-se sócia de uma usina de 
fontes renováveis — até contratos 
de fornecimento de energia e ele-
trificação de caldeiras. Além disso, 
os serviços ambientais como I-RE-
Cs (Certificados Internacionais de 
Energia Renovável) e Créditos de 
Carbono são ferramentas valio-
sas para compensar as emissões 
remanescentes.

Lucas Araripe, diretor-exe-
cutivo da Casa dos Ventos, des-
taca: “Contribuímos de forma 
consistente para que nossos 
parceiros da mineração reali-
zem, de forma efetiva, a sua 
jornada de transição energética. 
Além do claro impacto na redu-
ção das emissões, nossa contri-
buição abrange redução de cus-
tos e previsibilidade de gastos.” 
Essa abordagem não só ajuda 
a reduzir a pegada de carbono 
das operações mineradoras, 
mas também proporciona uma 
gestão financeira mais eficiente, 
alinhando sustentabilidade com 
viabilidade econômica.

O comprometimento da 
Casa dos Ventos com a transi-
ção energética será evidenciado 
na Exposibram 2024, evento 
que acontecerá de 09 a 13 de 

setembro em Belo Horizonte (MG). 
A empresa é a patrocinadora exclu-
siva da cota Transição Energética do 
evento, que reunirá mais de 2 mil 
congressistas para discutir o cresci-
mento, os desafios e as tendências 
do setor mineral. A participação da 

Casa dos Ventos na Exposibram re-
força seu papel como líder em solu-
ções sustentáveis e sua capacidade 
de promover uma mineração mais 
verde e eficiente.

A presença e o envolvimento da 
Casa dos Ventos no evento refletem 

uma visão mais ampla e colabora-
tiva para a transformação do setor 
mineral. À medida que a indústria 
enfrenta a necessidade urgente de 
reduzir suas emissões e adotar prá-
ticas mais sustentáveis, a parceria 
com empresas especializadas em 

energia renovável se torna não ape-
nas uma estratégia inteligente, mas 
uma obrigação ética. A Casa dos 
Ventos demonstra que a integração 
de soluções verdes na mineração é 
não apenas possível, mas essencial 
para um futuro mais sustentável.
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Geely assume projeto minerário e AMAMS lamenta 
frustração com demora em licenciamento

Petrobras e Embrapa assinam cooperação para pesquisas 
A presidente da CCJ, deputada Caroline de Toni (PL-SC), anunciou que a pauta deve retornar à comissão em outubro

A chinesa Geely Tecnologia, 
controladora da Volvo, assumiu o 
controle da Sul Americana Metais 
(SAM), empreendimento que pre-
tende explorar a jazida de minério 
no Norte de Minas, em substituição 
a Holding Honbridge, e na manhã 
desta sexta-feira (12/08), o seu 
dirigente, Armye Dong se reuniu 
com os dirigentes de entidades de 
classe no Norte de Minas, quando 
anunciou que o projeto será refor-
mulado para atender as exigências 

ambientais de Minas Gerais e com 
isto conseguir a licença previa do 
empreendimento. Na reunião, o 
presidente da Associação dos Mu-
nicípios da Área Mineira da Sude-
ne (AMAMS) e prefeito de Padre 
Carvalho, José Nilson Bispo de Sá, 
o Nilsinho, lamentou a demora do 
estado em conceder este licencia-
mento, impedindo a geração de 
pelo menos 11 mil empregos dire-
tos no Norte de Minas. Ele lembrou 
que conversou pessoalmente com 

o governador Romeu Zema, que 
prometeu apoio à iniciativa, mas as 
suas ordens não foram cumpridas.

 O projeto do polo minerário foi 
criado em 2006, com investimentos 
de R$ 12 bilhões, mas que depen-
de da licença ambiental para ser 
executado. Porém, desde 2019 o 
projeto foi arquivado, por falta do 
licenciamento. Agora, a análise do 
projeto saiu do âmbito da Secre-
taria Estadual de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável (SE-

MADE) e foi transferido para a Fun-
dação Estadual de Meio Ambiente 
(FEAM). A chinesa Geely Tecnologia 
iniciou a elaboração de consultoria 
para apresentar os novos estudos. 
Uma das propostas é que desista de 
usar o mineroduto para escoar o 
minério e use o modal ferroviário. 
O presidente da Amams, Nilsinho, 
propôs que se use o sistema ferro-
viário, pois além do polo minerário 
ainda tem o projeto de refloresta-
mento que precisará escoar a sua 

produção de carvão.
Nilsinho reforçou a importân-

cia do projeto minerário da Sam 
Metais, frisando que articulou com 
os dirigentes que 30% do minério 
fique na região, para viabilizar pelo 
menos duas siderúrgicas com au-
mento de 6 mil empregos diretos 
para 11 mil, ainda questionou à 
chinesa Geely Tecnologia se ela 
teria interesse de duplicar a BR 
251 como compensação ambien-
tal do Norte de Minas e lembrou 

que na administração do então 
governador Antônio Anastasia 
assinou os documentos para a 
Sam Metais construir a Barragem 
de Vacaria e com isto, estimular a 
irrigação para pequenos agricul-
tores. O presidente da sociedade 
rural propôs que Geely Tecno-
logia construa a barragem de 
Congonhas como compensação. 
A chinesa Geely Tecnologia expli-
cou que suas ações serão defini-
das com base nos novos estudos.

A Petrobras e a Embrapa 
assinaram, nesta sexta-feira 
(6/9), no Rio de Janeiro (RJ), 
termo de cooperação para de-
senvolver estudos técnicos em 
matérias-primas renováveis 
para obtenção de produtos de 
baixo carbono, incluindo bio-
combustíveis, química verde e 
fertilizantes.

A parceria envolve o desen-
volvimento pela Petrobras de 
soluções tecnológicas e a im-
plantação de unidades indus-
triais para produção de bio-
combustíveis e bioprodutos. 
Em contrapartida, a Embrapa 
desenvolve um protocolo de 
culturas agrícolas de baixo car-
bono, como a soja, envolven-
do técnicas agrícolas racionais, 
como o protocolo de certifica-
ção dessa cultura.

O termo de cooperação 
também inclui o desenvolvi-
mento de culturas alternativas 
à soja, culturas de entressafra 
e consorciadas, como o milho 
safrinha, carinata (espécie de 
oleaginosa), entre outras op-
ções que refletem o leque de 
opções para agroenergia nos 
diferentes biomas e sistemas 
de produção do País.

“A diversificação e o acesso 
a matérias-primas com susten-
tabilidade, qualidade e custo 
adequados são fundamentais 
para o sucesso dessas iniciati-
vas, como os biocombustíveis. 
Além disso, a companhia tem 
interesse em ofertar produtos 
fertilizantes para aumentar a 
disponibilidade no mercado 
nacional, bem como atender 
as metas do Plano Nacional de 
Fertilizantes. A Embrapa pos-
sui expertise necessária para 
ajudar a alavancar esses pro-
jetos”, disse a presidente da 
Petrobras, Magda Chambriard.

“Para a Embrapa, a retoma-
da da parceria com a Petrobras 

é estratégica para potencia-
lizar suas contribuições para 
os produtores rurais e para 
políticas públicas nacionais e 
internacionais, principalmente 
em bioeconomia e desenvolvi-
mento sustentável”, declarou 
Silvia Massruhá, presidente da 
empresa. Ela lembrou que, em 
2023, o Brasil atingiu a marca 
de 100 milhões de Créditos 
de Descarbonização (CBIOS) 
emitidos, o que resultará em 
até R$1,2 trilhão, entre in-
vestimentos e economia nos 
próximos dez anos. “Isso foi 
possível graças à Renovacalc, 
ferramenta desenvolvida pela 
Embrapa e fundamental na 
Política Nacional de Biocom-
bustíveis (RenovaBio), condu-
zida pela Agência Nacional do 
Petróleo, Gás Natural e Bio-
combustíveis (ANP)”, relatou 
Massruhá.

“Essa parceria está focada 
em temas que são estratégicos 
para o País, como é o caso da 
dependência brasileira da im-
portação de matérias-primas 
de fertilizantes. Nos últimos 
anos o Brasil tem importado 
mais de 80% do NPK que utiliza 
para a produção de alimentos, 
ou seja, nós temos segurança 
alimentar, mas não temos so-
berania alimentar. Assim como 
na outra vertente da coopera-
ção, da transição energética, 
na qual iremos em conjunto 
olhar para as grandes opor-
tunidades que a agricultura 
oferece em termos de matrizes 
de matérias-primas para pro-
dução de combustíveis verdes, 
inclusive levando em conta as 
potencialidades regionais”, 
complementou Clenio Pillon, 
diretor de Pesquisa e Inovação 
da Embrapa.

Fertilizantes: fomento a 
novos produtos

Em relação ao setor de ferti-
lizantes, o objetivo da parceria 
é fomentar o desenvolvimento 
de novos produtos e sua in-
serção no mercado do agrone-
gócio, como fertilizantes com 
base em ureia de maior valor 
agregado, fertilizantes mistos, 
adubos com granulometria 
diferenciada e novos insumos 
sustentáveis com menor im-
pacto ambiental. Essas iniciati-
vas visam pavimentar a retoma-
da do negócio pela Petrobras e 
preparar a empresa para um 
futuro de descarbonização. A 
Embrapa é considerada uma 
parceira importante tanto no 
desenvolvimento quanto na 
comprovação da eficiência 
agronômica desses produtos, 
e com isso espera-se viabilizar 
a oferta e o uso pelos agricul-
tores dessas inovações, propi-
ciando fertilizantes adaptados 
às culturas e solos do País, que 
permitirão safras com maior 
produtividade.

“Fazem parte dessa parce-
ria temas como o biometano e 
biogás, no contexto do Plano 
Setorial para Adaptação à Mu-
dança do Clima e Baixa Emis-
são de Carbono na Agropecu-
ária, bem como a formação de 
redes de pesquisa e desenvol-
vimento em matérias-primas 
mais sustentáveis”, revelou 
Silvia Massruhá.

“Acreditamos que os dados 
técnicos e científicos serão 
de extrema importância no 
desenvolvimento de novos 
produtos para o mercado de 
fertilizantes. A Petrobras está 
empenhada em desenvolver 
novas soluções para atender 
esse setor tão estratégico para 
o Brasil”, afirmou Chambriard.

O investimento em fertili-
zantes voltou a fazer parte do 
portfólio da Petrobras, confor-

PRODUTOS DE BAIXO CARBONO E FERTILIZANTES

A Fort Rock Mineração Ltda, pessoa jurídica inscrita no CNPJ sob o nº 13.409.814/0001-
26, informa, por determinação da Secretaria de Estado de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável (SEMAD), através da Unidade Regional de Regularização 
Ambiental (URA) Norte de Minas, que solicitou o Licenciamento Ambiental 
Concomitante (LAC1) para o desenvolvimento de atividades minerárias de extração de 
rocha ornamental na zona rural do município de Serranópolis de Minas. O pedido foi 
formalizado por meio do Processo Administrativo SLA nº 2023.09.01.003.0004196. 

Em conformidade com os termos estabelecidos na Deliberação Normativa COPAM Nº 
217, de 6 de dezembro de 2017, o empreendimento prevê a execução das seguintes 
atividades: 

 Lavra a céu aberto de rochas ornamentais e revestimento (A-02-06-2); 
 Pilha de estéril/rejeito de rochas ornamentais e de revestimento, pegmatitos, 

gemas e minerais não metálicos (A-05-04-6); 
 Estrada para transporte de minério/estéril externa aos limites dos 

empreendimentos minerários (A-05-05-3). 

 

me o Plano Estratégico (PE) 
2024-2028. A empresa anun-
ciou, em agosto, a retomada 
das atividades da fábrica de 
fertilizantes Araucária Nitroge-
nados S.A. (ANSA), em Araucá-
ria (PR), e com isso dá início 
à sua operação para produção 
de ureia, ARLA 32 (Agente Re-
dutor Líquido Automotivo) e 
Amônia em território nacional 
já no primeiro semestre de 
2025.

Cenpes

O termo de cooperação foi 
assinado no Centro de Pesqui-
sas, Desenvolvimento e Inova-
ção Leopoldo Américo Miguez 
de Mello (Cenpes) da Petro-
bras, que construirá em con-
junto com a Embrapa o plano 
de trabalho e os projetos que 
irão compor a iniciativa.

Participaram do ato a di-
retora executiva do Cenpes, 
Maiza Goulart; o gerente exe-
cutivo de Comercialização no 
Mercado Interno da Petrobras, 
Sandro Barreto, e o gerente 
executivo de Processamento 

da Gás Natural da empresa, 
Wagner Felicio; a presidente 
da Embrapa, Silvia Massruhá, e 
o diretor de Pesquisa e Inova-
ção da empresa, Clenio Pillon; 
além dos chefes gerais dos 
três centros de pesquisa da 
Embrapa no Rio de Janeiro, 
Daniel Vidal Pérez (Embra-
pa Solos), Cristhiane Aman-
cio (Embrapa Agrobiologia) 
e Edna Oliveira (Embrapa 
Agroindústria de Alimentos).

“Essa parceria é um marco 

não apenas pela sua relevân-
cia tecnológica, mas também 
pelo impacto direto que terá 
no negócio da Petrobras e no 
agronegócio brasileiro. Esta-
mos confiantes de que, com a 
parceria da Embrapa, vamos 
não somente desenvolver 
produtos de alta performan-
ce, como também ampliar 
nossa contribuição para um 
futuro mais verde e eficiente 
para o País”, concluiu Maiza 
Goulart.
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Infecção urinária atinge até 8% das crianças e 
exige atenção especializada

Pets sofrem com tempo seco e 
calor intenso

É preciso desmistificar o suicídio, suas causas e sinais

FUMAÇA

SETEMBRO AMARELO

Médica veterinária ensina como lidar 
com os animais de estimação em dias 
quentes e com má qualidade do ar

Urologista pediátrica Ana Ca-
rolina Menezes alerta para a ne-
cessidade de diagnóstico precoce 
e tratamento adequado, especial-
mente em casos com malforma-
ções do trato urinário

Infecções do trato urinário 
(ITU) são uma preocupação fre-
quente na infância, afetando até 
8% das crianças, como apontam 
levantamentos epidemiológicos 
internacionais. Diante disso, a 
médica urologista pediátrica, Ana 
Carolina Menezes, especialista do 
Espaço Zune, ressalta que essas 
infecções, embora sejam comuns, 
também podem ser indicativas de 
condições mais graves e não po-
dem ser ignoradas.

“Na maioria das vezes, esses 
quadros ocorrem em crianças que 
possuem alguma malformação 
do trato urinário, embora possa 
acontecer esporadicamente na in-
fância”, explica a médica.

Idade e diversidade de 
sintomas

De fato, um dos desafios no 
diagnóstico das ITUs em crianças 
é a diversidade de sintomas, que 
podem variar significativamente 
conforme a faixa etária. A uro-
logista explica que em bebês e 

recém-nascidos, por exemplo, a 
recusa alimentar, sonolência ex-
trema e febre sem causa aparente 
são sinais de alerta.

Já em crianças maiores, ela 
pontua que a frequência uriná-
ria aumentada, dor ao urinar e 
dor abdominal ou lombar são 
mais comuns. “Nos bebezinhos 
recém-nascidos e nos lactentes é 
comum que tenhamos uma recusa 
da mamada, sonolência e/ou irri-
tabilidade extremas, e às vezes a 
febre sem outra origem”, destaca 
a especialista, ressaltando a im-
portância de buscar atendimento 
médico imediato em tais casos.

Importância do acompanha-
mento especializado

Embora o pediatra normal-
mente seja o primeiro a identi-
ficar os sinais de uma infecção 
do trato urinário, a médica Ana 
Carolina Menezes reforça que o 
acompanhamento por um nefro-
logista ou urologista pediátrico 
é essencial para uma investigação 
mais aprofundada.

“Diante da suspeita de infec-
ção do trato urinário, é sempre 
importante a consulta com o 
médico especialista”. Ela esclare-
ce que além do exame de urina, 

exames de imagem são frequen-
temente necessários para avaliar 
possíveis anomalias no trato uri-
nário, garantindo um diagnóstico 
realmente preciso.

Prevenção e cuidados con-
tínuos

A prevenção das ITUs envolve 
uma combinação de cuidados com 
a higiene e a ingestão adequa-
da de líquidos, recomendações 
básicas que devem ser seguidas 
por todos os pais e cuidadores. 
Porém, a urologista pediátri-
ca salienta que esses cuidados 
podem não ser suficientes para 
crianças com alterações no trato 
urinário.

Nesses casos, evitar quadros 
infecciosos pode exigir inter-
venções adicionais, como fisio-
terapias específicas e o uso de 
medicamentos. A especialista 
reforça que “as infecções em 
recém-nascidos são sempre con-
sideradas graves e devem ser 
avaliadas de imediato”, uma vez 
que complicações podem exi-
gir hospitalização. Também por 
isso, a investigação de possíveis 
alterações na formação do trato 
urinário é importante para que 
seja definida a abordagem cor-

reta.

Importância de um trata-
mento adequado e ágil

Isso porque o tratamento adequa-
do das ITUs é crucial para evitar com-
plicações, especialmente em crianças 
com resposta inadequada ao trata-
mento ambulatorial. Para isso, os pais 
precisam ter atenção especial a alguns 
sinais para buscar ajuda em tempo há-
bil e evitar o agravamento do quadro, 
podendo ser inclusive necessária a 
internação hospitalar. A urologista 
pediátrica alerta: “Crianças maiores, 
havendo má resposta ao tratamento 
ambulatorial ou febre com calafrios, 
dor lombar e queda do estado ge-
ral, também precisam ser avaliados 
mais rapidamente”, acrescenta.

Diante disso, a urologista pediá-
trica reforça que infecções urinárias 
em crianças são um problema que 
demanda atenção especial, princi-
palmente pela possível relação com 
malformações. Ela acrescenta que o 
diagnóstico precoce e o tratamento 
adequado são fundamentais para 
evitar complicações graves e, por 
isso, é essencial que pais e respon-
sáveis estejam atentos aos sinais e 
busquem acompanhamento espe-
cializado nos primeiros sinais de 
infecção.

Onda de calor, baixa umidade 
do ar, dias sem chuva e poluição 
atmosférica. O tempo seco e as 
altas temperaturas registradas 
no Paraná devem permanecer ao 
longo de toda a semana. A próxi-
ma chuva, prevê o Instituto Na-
cional de Meteorologia (Inmet), 
virá apenas no fim de semana.

Assim como os brasileiros 
das zonas afetadas pelas áreas 
atingidas pela fumaça, os pets 
também sofrem com o calor e a 
má qualidade do ar. De acordo 
com a médica veterinária Ana 
Elisa Arruda Rocha, professora 
do curso de Medicina Veterinária 
do UniCuritiba – instituição que 
integra a Ânima Educação – ani-
mais de estimação, como cães e 
gatos, não fazem a regulação da 
temperatura corporal pela trans-
piração, como os humanos. 

Nos pets, explica a especialis-
ta, esse processo se dá, princi-
palmente, por meio da respira-
ção. “Por isso, nos dias quentes, 
costumamos ver os bichinhos 
ofegantes e com a boca aberta. É 
assim que os pets tentam regular 

a temperatura corporal e se re-
frescar.”

Cuidado com a desidrata-
ção

As condições climáticas atuais 
exigem que os tutores redobrem 
os cuidados para evitar desidrata-
ção, hipertermia (aumento acen-
tuado da temperatura corpórea) 
ou queimaduras solares. “Algumas 
medidas ajudam a amenizar os 
efeitos do ar seco e poluído. Po-
demos usar umidificadores de am-
biente ou manter os pets dentro 
do banheiro, enquanto tomamos 
banho. O vapor do banho serve 
como umidificador de vias áreas”, 
ensina a professora.

Outra dica da médica veteriná-
ria Ana Elisa é fazer lavagem nasal 
nos pets, com solução fisiológica, a 
exemplo do que se faz com crian-
ças. “Não é necessário que seja 
uma lavagem intensa. Basta pingar 
algumas gotas de solução fisioló-
gica nas narinas dos pets algumas 
vezes por dia.”

Os cuidados com os animais 

de estimação em dias de calor in-
cluem ainda evitar passeios sob sol 
forte, não circular em calçada ou 
asfalto quentes, o que pode causar 
queimaduras nos coxins (patas), 
oferecer água fresca à vontade, 
congelar frutas, como morango e 
melancia, com água de coco e dar 
aos pets como sorvete.

“Além disso, um bom recurso é 
utilizar tapetes gelados, à base de 
gel, para que os pets tenham um 
local para se refrescar e regular a 
temperatura em dias quentes e 
secos. Brincadeiras com água tam-
bém são uma boa ideia e, obvia-
mente, manter o acesso dos pets 
a áreas com sombra e com ventila-
ção adequada”, complementa Ana 
Elisa, lembrando que os animais 
de estimação não devem ser man-
tidos acorrentados ou privados 
de água fresca em abundância.

A professora lembra ainda 
que algumas casinhas se trans-
formam em “fornos” se forem 
pequenas e estiverem expostas 
diretamente ao sol. Exagerar na 
tosa é outro erro. “A incidência 
dos raios solares diretamente na 

Não é só a depressão que leva uma pes-
soa a tirar a própria vida, como muitos acre-
ditam, existem outros transtornos, doenças, 
situações sociais, dificuldades financeiras e 
de relacionamento, que podem causar sofri-
mento insuportável, induzindo ao suicídio 

O Brasil tem mais de 15 mil casos no-
tificados de suicídio anualmente, de acordo 
com a Associação Brasileira de Psiquiatria 
(ABP). Para evitar que o número de casos 
aumente, é preciso desmistificar e conhecer 
as causas que levam uma pessoa ao limite 
do sofrimento e tire a própria vida. O risco 
do suicídio está ligado ao momento crítico 
que a pessoa está passando e que pode ser 
superado. Apesar da depressão estar mais 
associada ao ato, outros transtornos tam-
bém podem levar pessoas ao limite da dor, 
como o bipolar, de personalidade bordeline 
e esquizofrenia, além de doenças físicas crô-
nicas incapacitantes.

A psicóloga Bárbara Couto ainda inclui 
as pessoas que sofrem assédio moral ou 
sexual nesse quadro. “E sabemos que fato-
res socioeconômicos, como desemprego e 
pobreza, podem contribuir para o evento. 
Também os jovens, por não terem desen-
volvimento do controle emocional, podem 
ter uma impulsividade maior para tentarem, 

quando já têm pensamentos suicidas, ao 
enfrentarem situações difíceis, como brigas 
familiares, bullying, falta de apoio social, 
términos de relacionamentos, fracasso pro-
fissional e luto, mesmo não tendo, nem es-
tando dentro de um transtorno psiquiátrico. 
Não esquecendo dos LGBTQIA+, que além 
do preconceito, ainda passam pelo doloro-
so processo de aceitação próprio e dos ou-
tros”, alerta Bárbara

Homens são mais suscetíveis ao 
suicídio

Segundo dados da Secretaria de Vigilân-
cia em Saúde, no Brasil, 12,6% por cada 100 
mil homens em comparação com 5,4% por 
cada 100 mil mulheres, morrem devido ao 
suicídio. Bárbara Couto acredita que esse 
dado esteja ligado à propensão dos homens 
a não procurarem ajuda quando estão so-
frendo. “Além disso homens cometem mais 
suicídio pela associação maior ao uso abu-
sivo de álcool e drogas, que os torna mais 
impulsivos. Também por, culturalmente, se-
rem mais agressivos, acabam usando meios 
mais letais ao tentar o suicídio, como armas 
de fogo, por exemplo”, explica a psicóloga.

Mitos sobre o suicídio

Por trás do ato extremo de dor há ou-
tros mitos. Entre eles de que o suicídio seja 
sempre uma ação impulsiva. De acordo 
com Bárbara Couto, na maioria das vezes, 
a pessoa passa pelas fases de sensação, ide-
alização suicida e planejamento do evento. 
Muitos também acreditam que o suicídio é 
uma forma de chamar atenção. “Geralmen-
te, a pessoa está em sofrimento extremo e 
acha, erroneamente claro, que esse seja o ca-
minho para trazer alívio. Outro mito é ima-
ginar que se perguntar a alguém se ela está 
pensando em se matar incentiva a cometer 
o ato. O questionamento pode dar abertura 
para a pessoa lidar e ressignificar essa dor, se 
sentir acolhida e buscar ajuda”, elucida ela.

E, a pessoa que pensa em suicídio dá si-
nais de alerta. A maioria, além de falar sobre 
querer morrer, se sentir inútil ou um fardo, 
que a vida está muito difícil e a situação in-
suportável, ela também muda o humor e o 
comportamento. “O suicida perde interesse 
pelas atividades que gostava e hábitos de 
sono e alimentares mudam. Pode ficar im-
prudente, com condutas que podem colo-
car a vida dele em risco, como beber ou usar 
drogas demais, dirigir em alta velocidade, 
entre outras. Algumas pessoas até começam 
a se despedir de amigos, de familiares. Ou-

tras passam a apresentar uma calma repenti-
na depois de muito sofrimento e desespero, 
sinalizando que que ela tomou a decisão de 
tirar a própria vida”, explica Bárbara.

Como ajudar quem fala em suicídio?
Quando alguém fala sobre o desejo de 

tirar a própria vida, é importante levar isso 
a sério, não, julgar, não minimizar o sofri-
mento e não querer resolver o problema 
por ela. Deve-se escutar e entender o que 
essa pessoa quer dizer, mostrando empatia 
e compreensão. “O simples fato de ter uma 
escuta ativa pode ajudar a pessoa a se sen-
tir acolhida, compreendida e, quem sabe, 
voltar a querer salvar a própria vida. Nesse 
momento, tem que incentivar a pessoa a 
procurar ajuda de profissional de saúde 
mental: psicólogo, psiquiatra. Se estiver 
muito perdida, é importante também não 
deixar essa pessoa sozinha, avisar as pessoas 
que moram com ela sobre a questão e tirar 
de casa qualquer objeto cortante, corda ou 
objeto que ela pode usar para tirar a própria 
vida. E, em caso de risco muito iminente, le-
var a uma emergência”, orienta a psicóloga.

A pessoa com pensamento suicida pre-
cisa entender que está precisando de ajuda 
e que é necessário compartilhar isso com as 

pessoas, além de buscar ajuda de profissio-
nal de saúde mental, como psicólogo, psi-
quiátrico, que são os que podem oferecer 
tratamento adequado. “É necessário que ela 
entenda que o sofrimento dela tem cau-
sa e, se tratado, pode ter fim. E ela não 
precisa passar por tudo isso sozinho. Se 
não encontra isso em pessoas próximas, 
pode achar grupo de apoio na internet, 
em comunidades. Se não tem condições 
de pagar pelo tratamento particular, pode 
procurar assistência nos serviços de saú-
de mental públicos no CRAS, CREAS ou 
Caps. Às vezes, a carga é pesada demais 
e não há problema algum em procurar 
ajuda, muito pelo contrário, é um ato de 
coragem e de amor próprio. Quem pensa 
em suicídio, na verdade não quer elimi-
nar a própria vida, quer eliminar o sofri-
mento que para ela está insuportável”, 
finaliza Bárbara Bárbara.

Se precisar, peça ajuda 
Ao apresentar sinais, é fundamen-

tal procurar ajuda de profissionais de 
serviços de saúde, de saúde mental, de 
emergência ou apoio, além de conversar 
com alguém em quem confie. Também é 
possível entrar em contato com o Centro 

de Valorização da Vida – CVV, formado 
exclusivamente por voluntários, que ofe-
rece apoio emocional e prevenção do sui-
cídio gratuitamente por meio de conversa 
sigilosa, sem julgamentos, críticas ou 
comparações. O atendimento é realizado 
pelo telefone 188 (24 horas por dia e sem 
custo de ligação), chat e e-mail.

A psicóloga Bárbara Couto

Bárbara Couto é Graduada em Psico-
logia pelo Centro Universitário de Brasília 
(UNICEUB) e tem Mestrado em Psicologia 
Clínica e Saúde pela – Universidad Europea 
del Atlantico (UNIAtlântico), da Espanha.

Ela também tem Especializações em 
Terapia Cognitivo Comportamental e Neu-
rociências e em Comportamento, ambas 
pela PUC-RS e em Neuropsicologia Clínica, 
pela Capacitar.

Bárbara Couto escreveu dois livros, 
editados pela Drago Editorial, em versões 
impressa e e-book. O primeiro “Permita-se”, 
sobre relacionamentos abusivos e libertação 
emocional. E o segundo “Aceita-se”, sobre 
tabus e necessidade da autoaceitação para 
sobreviver em uma sociedade que tem difi-
culdade em aceitar.

pele é prejudicial, tanto pelo risco 
de câncer de pele quanto por pos-
síveis queimaduras e hipertermia. 

A pelagem auxilia na termorregu-
lação, pois forma uma barreira de 
proteção natural. O ideal é fazer 

apenas as tosas higiênicas e da re-
gião abdominal”, finaliza a médica 
veterinária.
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TV Gazeta Norte Mineira lidera o 
primeiro grande debate eleitoral de 2024

EM MONTES CLAROS

ÉLID NORONHA

No próximo dia 23 de setem-
bro, às 21h, a TV Gazeta Norte 
Mineira realizará um debate com 
todos os candidatos à Prefeitura 
de Montes Claros. A transmissão 
será feita pelo canal aberto 2.1, 
pelo site oficial da emissora, além 
das redes sociais e do YouTube, 
garantindo que a população pos-
sa acompanhar as propostas de 
cada concorrente em tempo real.

Este debate é especialmente 
importante para a população de 
Montes Claros porque oferece 
um espaço essencial para que os 
participantes conheçam de perto 
as propostas dos candidatos à 
Prefeitura. Em um momento de-
cisivo para o futuro da cidade, o 
debate permite que os cidadãos 
comparem as ideias e soluções 
apresentadas por cada candidato 
para enfrentar os principais de-
safios locais, como saúde, educa-
ção, segurança e desenvolvimen-
to econômico. 

O mediador do debate é o 
apresentador do programa Ronda 
Geraes, Raphael Bicalho. Sobre as 
expectativas para este evento, ele 
responde: “Este primeiro Debate 
exibido em TV Aberta em Montes 
Claros nas eleições deste ano, 
conta com importantes parceiros 

como o Grupo Vision e a Página 
Eventos Moc e vai ser um pontapé 
inicial para a população conhecer 
as propostas dos candidatos em 
uma oportunidade de confronto 
de ideias. Lembrando que antes, 
a partir do dia 16 de Setembro, 
teremos Ao Vivo, a entrevista com 
os candidatos ao comando da Pre-
feitura, às 18h, na tela da TV Gazeta 
Norte Mineira’’. A sequência das 
entrevistas ainda serão confirma-
das.

O debate acontecerá no espa-
ço de Eventos do Grupo Vision, 
reconhecido por suas formaturas 
de alto nível, que oferecem uma 
experiência única e inesquecível 
para os formandos. A empresa 
oferece uma equipe especializada 
em cerimonial, que garante que a 
colação de grau seja realizada de 
forma impecável, e também ofe-
rece serviços de decoração, buffet 
e entretenimento para o baile de 
formatura.

Além disso, o debate será re-
transmitido pela página do Insta-
gram “Eventos Moc”, que conta 
com mais de 95 mil seguidores. 
Dessa forma, toda a população 
terá a oportunidade de acompa-
nhar a discussão, no rádio, na TV, 
Instagram, Facebook, Youtube, 
entre outras várias plataformas 
parceiras da rede Tv Gazeta Norte 

Mineira. A expectativa é de que 
este debate alcance mais de 250 
mil telespectadores, assistindo 
simultaneamente, na soma de to-
das as plataformas.  

O debate contará com a pre-
sença dos seis candidatos que dis-
putam a prefeitura: Délio Pinheiro 
(PDT), Fábio Máquinas (Mobiliza), 
Guilherme Guimarães (União), 
Maurício (PL), Paulo Guedes (PT) 
e Ruy Muniz (PSB), que participe 
com recurso em andamento. A oca-
sião representa uma oportunidade 
extraordinária para que os eleitores  
conheçam de forma mais aprofun-
dada os planos de governo de cada 
candidato, seus posicionamentos e 
as soluções que propõem para os 
desafios de Montes Claros. 

O público espera dos candida-
tos uma postura de propostas, ar-
gumentações e uma troca clara e 
objetiva de ideais entre os candida-
tos, fugindo de ataques e ofensas. 
Afinal, o objetivo é propor para 
Montes Claros um futuro melhor.

O momento é decisivo, visto 
que o próximo prefeito terá a res-
ponsabilidade de administrar Mon-
tes Claros pelos próximos quatro 
anos, enfrentando questões cru-
ciais para o desenvolvimento da ci-
dade. O debate da TV Gazeta Norte 
Mineira promete ser um espaço de 
diálogo intenso, com repercussões 

que podem influenciar o cenário.
O diferencial do debate realiza-

do pela TV Gazeta Norte Mineira, 
é que ele contempla a população 
com todos os candidatos registra-
dos no TSE, discutindo a respeito 
de tudo que engloba a responsa-
bilidade de um prefeito dentro 
da cidade e para que o municí-
pio funcione bem.  Além disso, 
os organizadores deste debate 
eleitoral prepararam um acordo 
justo com a assessoria de todos 
os candidatos, para que não haja 
nenhuma interferência por favo-
ritismo. 

A TV Gazeta Norte Mineira se 
destaca ao promover o primeiro 
debate na TV aberta das eleições 
municipais de 2024 em Mon-
tes Claros. Ao ser uma iniciativa 
pioneira nessa época, a emissora 
oferece à população uma opor-
tunidade única de acompanhar 
as publicações diretamente de 
suas casas, de forma acessível e 
gratuita. Esse diferencial forta-
lece o papel da TV Gazeta como 
uma referência na cobertura 
eleitoral local, comprometida 
em informar e conectar os po-
líticos com os candidatos e suas 
propostas, criando um canal 
direto de comunicação em um 
momento decisivo para a cida-
de.

Crescimento do PIB anima setor industrial

O PIB (Produto Interno Bruto) 
do segundo trimestre superou as 
expectativas, impulsionado em 
grande parte pelo setor indus-
trial, fato que vem estimulando 
o otimismo do empresariado. É o 
que mostra o Índice de Confiança 
do Empresário Industrial, divulga-
do nesta quarta-feira (11/9), pela 
Confederação Nacional da Indús-
tria: a confiança cresceu pelo se-
gundo mês consecutivo, aumen-
tando 1,6 ponto em setembro e 
alcançando os 53,3 pontos. 

Ainda de acordo com o levanta-
mento, o componente que mede 
as expectativas dos empresários 
da indústria quanto ao futuro de 
seus próprios negócios e da eco-
nomia do país subiu 1,5 ponto, 
para 55,4 pontos em setembro, 
o que reflete mais otimismo dos 
industriais para os próximos seis 
meses. O gerente de Análise Eco-
nômica da CNI, Marcelo Azevedo, 
atribui esse movimento ao resul-
tado do PIB do segundo trimestre 
de 2024 e ao desempenho do se-
tor. “O PIB do segundo trimestre 

surpreendeu positivamente, com 
relevante participação do setor in-
dustrial, o que é uma boa notícia 
para o empresariado. Isso pode 
ter influenciado tanto a avalia-
ção das condições atuais quanto 
das expectativas. Em termos de 
produção, emprego e mesmo de 
intenção de investimentos, a in-
dústria vem registrando dados po-
sitivos, o que certamente melhora 
a confiança”, comentou.

Em outra pesquisa da CNI, di-
vulgada no último dia 10, os In-
dicadores Industriais continuam 
a mostrar elevação do nível de 
atividade industrial na compara-
ção com 2023. Em julho, frente a 
junho de 2024, houve, por exem-
plo, evolução das horas trabalha-
das na produção.

Em Ribeirão Pires, na Região 
Metropolitana de São Paulo, a 
Maximu’s Embalagens Especiais 
– indústria do setor plástico, com 
filial em Varginha (MG) -, vem 
registrando avanço na produção, 
com o aumento de demandas, o 
que tem estimulado investimen-

tos, além de boas perspectivas 
para a reta final do ano. Uma 
das molas propulsoras para esse 
aquecimento tem sido o segmen-
to automotivo, principal área 
atendida pela empresa. Segundo 
a Anfavea (Associação Nacional 
dos Fabricantes de Veículos Auto-
motores), a produção de veículos 
no Brasil em agosto foi a melhor 
desde outubro de 2019. 

“Em agosto, tivemos um cres-
cimento de 6,6% na comparação 
com julho. O desempenho do 
setor automotivo, a alta do PIB, 
tudo isso vem reforçando a con-
fiança de que o mercado con-
tinuará a se fortalecer”, fala o 
diretor da Maximu’s Embalagens 
Especiais, Marcio Grazino. “Com 
isso, planejamos expandir nossa 
capacidade produtiva, investir 
em novas tecnologias e nossa es-
tratégia inclui a modernização de 
equipamentos e a ampliação das 
linhas de produção para garantir 
que possamos seguir contribuin-
do com esse bom momento do 
setor industrial”, conclui.

Pesquisa da CNI mostra aumento de confiança do empresariado, como é o caso da Maximu’s 
Embalagens Especiais
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Santa Casa Montes Claros recebe 
certificado de adequação à LGPD

A Santa Casa Montes Claros 
alcançou um marco significativo 
ao receber o Book e o Certifica-
do de Adequação à  Lei Geral de 
Proteção de Dados - LGPD da BDR 
Consulting e Kátia Rocha Advoga-
dos. De acordo com a DPO (Data 
Protection Officer - pessoa res-
ponsável pela proteção de dados) 
do hospital, Ellen Carneiro Silva, 
ao se tornar uma empresa certifi-
cada, a Santa Casa Montes Claros 

demonstra que atende aos pro-
cessos e requisitos de adequação 
à LGPD - Lei Nº 13.709/2018.              

“Esse reconhecimento é uma 
comprovação de que a Santa Casa 
está atenta à legislação. Desde 
antes da lei entrar de fato em vi-
gor em 2020, o hospital já vinha 
se preparando para atender e se 
adequar às normativas da LGPD. 
Prova desse esforço contínuo da 
instituição para garantir a priva-

cidade e segurança de dados dos 
pacientes, colaboradores, corpo 
clínico e parceiros; é colhido hoje 
através do Book e do Certificado 
da BDR Consulting e Kátia Rocha 
Advogados”, ressalta Ellen Carnei-
ro.

O Book e o Certificado foram 
recebidos pelo diretor financei-
ro do hospital, Carlos Lima. Ele 
parabenizou todos os envolvidos 
e agradeceu o empenho de cada 

um. “Gostaria de expressar nosso 
reconhecimento ao recebermos 
essa importante certificação. Esse 
marco reflete o esforço e dedica-
ção de toda a equipe envolvida, 
especialmente do Comitê de Pri-
vacidade do hospital”, disse. 

O diretor administrativo e de 
RH, Alex Rocha, ressaltou a im-
portância das ações desenvolvidas 
pela Santa Casa Montes Claros. 
“O trabalho de todos os envolvi-

dos não apenas nos trouxe esse 
reconhecimento, mas também 
fortaleceu nosso compromisso 
com a segurança e confiança que 
oferecemos a todos em nossa ins-
tituição. Esse é um trabalho contí-
nuo e vamos seguir aprimorando 
cada vez mais”, reforçou Alex.

O reconhecimento aumenta 
a transparência e a confiança na 
maneira como a Santa Casa Mon-
tes Claros trata os dados e infor-

mações de seus pacientes, colabo-
radores, corpo clínico e parceiros. 
A conformidade com a certifica-
ção assegura que os direitos dos 
titulares de dados são respeitados 
e protegidos. Isso reduz os riscos 
de violações de dados e exposição 
de informações, oferecendo uma 
experiência mais segura e alinha-
da às melhores práticas de priva-
cidade em conformidade com a 
LGPD. (ANA PAULA PAIXÃO)

38º FESTIVAL PSIU POÉTICO

Projeto “Música é afeto” leva show ao pátio interno do 
Hospital Universitário

Últimos Detalhes na preparação 
serão definidos em Reunião no 
Centro Cultural

Climatizadores de ar impulsionam economia e bem-estar nas empresas 

Nesta sexta-feira (13/09), às 10 ho-
ras, os pacientes internados no Hospital 
Universitário Clemente de Faria e seus 
acompanhantes terão um momento es-
pecial de descontração. Acontecerá uma 
apresentação musical no pátio interno 
do HU Unimontes, realizada pelo Gru-
po Instrumental Geraldo Paulista.

O evento faz parte do projeto “Mú-
sica é afeto”, que visa realizar apresen-
tações musicais em locais onde pessoas 
se encontram em situação de vulnerabi-
lidade. O projeto foi aprovado no âm-

bito do edital da Lei Paulo Gustavo, do 
Governo Federal, com recursos geridos 
pela Secretaria Municipal de Cultura de 
Montes Claros.

O Instrumental Geraldo Paulista é 
formado pelos músicos Jukita Queiroz, 
Giordano Pinheiro (violão), Raphael 
Milo (flauta), Jonathan Pinheiro (cava-
quinho) e Wanderdayck (pandeiro).

O projeto “Música é afeto” tem como 
objetivo contribuir para a recuperação 
de pacientes internados em hospitais, 
além de proporcionar momentos de 

descontração e alegria a pessoas em situ-
ação de vulnerabilidade. Também busca 
estimular o fazer artístico em ambientes 
que prestam cuidados ao ser humano.

O show do “Música é afeto” será apre-
sentado em outros locais: Asilo São Vicen-
te de Paulo, domingo (15/09), às 14 ho-
ras; Lar das Velhinhas, sexta-feira (20/09), 
às 17 horas; Associação Presente, no dia 
24 de setembro, às 18 horas; Centro Lui-
zinha Gonçalves, no dia 28/09, às 12 ho-
ras; e Fundação Sarah, em dezembro, às 
18h30.

No próximo sábado, 14 de se-
tembro, será realizada a segunda 
reunião preparatória para a 38ª 
edição do Festival Psiu Poético. 
O encontro acontecerá das 9h às 
12h no Centro Cultural Hermes de 
Paula, e contará com a presença de 
membros do Grupo de Literatura e 
Teatro Transa Poética, organizador 
do evento, que tem o apoio da Pre-
feitura.

Durante a reunião, serão discuti-
dos os últimos detalhes da atração, 
incluindo a montagem da exposi-
ção na galeria do Centro Cultural e 
o planejamento das performances 
artísticas dos participantes. Outro 
ponto importante da reunião será 
a organização do primeiro dia do 
festival, que terá início em 4 de ou-
tubro, data em que se celebra o Dia 
Municipal da Poesia.

Para marcar a ocasião, está pro-
gramada uma passeata poética pelo 
centro da cidade, começando às 8h 
e seguindo até o fim da manhã. Este 
evento simboliza o início das festivi-
dades do festival, que este ano tem 
como tema “Rumo aos 40”, em re-
ferência ao aniversário de 40 anos 
do festival, que será comemorado 
em 2026.

O Festival Psiu Poético, que 

acontece de 4 a 
12 de outubro, 
é um dos even-
tos culturais 
mais aguarda-
dos da cidade, 
celebrando a 
poesia e a arte 
com uma série de atividades, ex-
posições e apresentações que 
atraem poetas e apreciadores da 

literatura de diversas regiões.
A reunião preparatória visa ga-

rantir que todos os aspectos do 
festival estejam alinhados e bem 

organizados, assegurando o su-
cesso do evento e a continuidade 
da tradição poética que ele repre-
senta.

Com as mudanças climáticas e 
o aumento nos custos de energia, 
encontrar a melhor forma de re-
frigerar ambientes se tornou um 
verdadeiro desafio. O ar-condicio-
nado é uma escolha comum, mas, 
apesar de cumprir bem sua função 
em proporcionar conforto térmico, 
tem alguns pontos de observação, 
como o alto consumo de energia, a 
redução da umidade relativa do ar e 
os custos elevados de manutenção, 
gerando um impacto financeiro sig-
nificativo.

Uma alternativa que vem ga-
nhando espaço é o climatizador de 
ar, uma excelente escolha para em-
presas que buscam reduzir custos e 

melhorar o ambiente. Além de ser 
mais econômico, o climatizador é 
uma opção interessante para quem 
sofre de alergias, pois ajuda a re-
duzir impurezas no ar, ao mesmo 
tempo em que aumenta a umidade 
relativa.

A Smart Air, referência no merca-
do de climatização, demonstrou na 
prática a diferença de custos entre o 
ar-condicionado e os climatizadores 
evaporativos. Quando analisamos 
os dois sistemas em uma área de 
200 m², o climatizador Smart Air 
se sobressai pelo seu baixo consu-
mo de energia e custo operacional. 
Enquanto um sistema de ar-condi-
cionado convencional, com duas 

máquinas de 60.000 BTUs, consome 
11,40 kWh e gera uma conta men-
sal de cerca de R$ 1.200,00, o cli-
matizador Smart Air utiliza apenas 
1 a 1,7 kWh, reduzindo o custo em 
90%, para R$ 120,00 por mês.

Além da economia, as placas 
evaporativas presentes no sistema 
da Smart Air contribuem para uma 
redução significativa da temperatu-
ra, ao mesmo tempo que aumentam 
a umidade do ambiente. Por exem-
plo, com uma temperatura externa 
de 30°C e umidade relativa de 35%, 
o climatizador pode baixar a tem-
peratura para 20,3°C e aumentar a 
umidade para 88,5%. Em dias mais 
quentes, como com 45°C e 55% de 

umidade, a temperatura interna 
pode ser reduzida para 36,8°C, com 
a umidade subindo para 93%.

Este inverno, em particular, 
trouxe uma demanda inesperada. 
“Este ano o frio demorou mais para 
chegar. Normalmente, junho e julho 
são os meses de menor demanda, 
mas em 2023, agosto foi o período 
mais tranquilo devido às frentes 
frias. Além disso, estamos crescen-
do ano a ano graças à nossa estra-
tégia comercial, que tem ampliado 
nossa base de clientes”, explica Ra-
fael, sócio e diretor da Smart Air.

A motivação dos clientes para 
optar pelo climatizador é clara. “O 
que mais atrai é a necessidade de 

reduzir a temperatura no ambiente 
de maneira eficiente e econômica, 
sem comprometer a qualidade do 
ar. Isso é fundamental para melho-
rar o conforto de colaboradores e 
clientes”, destaca ele.

Com a crescente procura, a 
Smart Air também está experimen-
tando um crescimento significativo 
em vendas. “Com o aumento da de-
manda, tivemos um impacto positi-
vo no faturamento. Observamos um 
crescimento significativo em rela-
ção ao mesmo período do ano pas-
sado, o que reforça nossa confiança 
na tendência de mercado para solu-
ções mais sustentáveis e eficientes”, 
diz Rafael.

Para se preparar aos picos de de-
manda durante os meses de maior 
calor, a empresa adota estratégias 
importantes. “Aumentamos nossa 
capacidade de estoque no período 
de baixa e reforçamos a produção 
durante o verão. Além disso, esta-
mos em constante busca de novos 
produtos para agregar ao nosso 
portfólio. Este ano, por exemplo, 
lançamos aquecedores a gás para 
ambientes externos”, conclui. Com 
previsão de um crescimento expo-
nencial para 2024, a Smart Air está 
bem posicionada para continuar 
atendendo à demanda crescente por 
soluções que combinam eficiência 
energética, conforto e bem-estar.

Iniciativa visa contribuir para a recuperação de pacientes internados com momentos de descontração

Soluções mais econômicas e sustentáveis ganham espaço com redução de custos e melhoria na qualidade de ar
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HDG promove ações no Setembro Amarelo® 

Interoperabilidade e a integração revolucionam a 
saúde no Brasil

Amanhã (12), “Transgressoras 
Brasileiras do Cinema”, 24ª edição 
da mostra permanente Curta Cir-
cuito, apresenta uma sessão dupla, 
em Montes Claros. Com entrada 
gratuita, a programação inclui os fil-
mes “A Entrevista” (1966) e “Cristais 
de Sangue” (1977), ambos abor-
dando temas ligados à opressão 
social e política das mulheres no 
Brasil durante momentos históri-
cos conturbados. As sessões são 
realizadas em parceria com o Ci-
nema Comentado Cineclube, no 
Ibicinemas.

“A Entrevista”, dirigido por 
Helena Solberg, é um curta-me-
tragem de 20 minutos que retrata 
as dificuldades enfrentadas pelas 
mulheres nos anos 60, em plena 
Ditadura Militar. O filme é conhe-
cido por seu olhar crítico sobre a 
sociedade patriarcal da época. Já 
“Cristais de Sangue”, com direção 
de Luna Alkalay, é um longa-me-

tragem de 83 minutos filmado na 
Chapada Diamantina. A obra mis-
tura realismo fantástico com me-
táforas políticas, ilustrando a luta 
por liberdade e resistência em 
meio à repressão. A classificação 
indicativa para ambos os filmes é 
de 14 anos.

“Transgressoras Brasileiras do 
Cinema” traz obras que se alinham 
às questões inerentes à mulher e ao 
chamado contracinema, a resposta 
oposicional ao cinema clássico e 
tradicional, representada por obras 
que teriam as mulheres como auto-
ras, seguindo na direção de um ci-
nema experimental e vanguardista. 
E em se tratando do Brasil em plena 
ditadura militar, a inflexão proposta 
pelas cineastas também em relação 
à produção cinematográfica bra-
sileira durante os anos de 1960 
e 1980 representa uma quebra 
com alguns modos e estilos fíl-
micos, como a pornochanchada, 

também alterando radicalmente 
a forma objetificante como as 
mulheres eram representadas 
nos filmes.

Segundo Elpídio Rocha, atual 
presidente do Cinema Comenta-
do, esta é uma oportunidade de 
conhecer o cinema brasileiro. 
“Esses filmes nos convidam a 
revisitar momentos importan-
tes da nossa história por meio 
de uma narrativa sensível e 
artística, incentivando discus-
sões que são extremamente 
relevantes nos dias de hoje”, 
afirma. Ao todo, serão sete fil-
mes exibidos em Montes Cla-
ros, durante o mês de setem-
bro, sempre na quinta-feira, às 
21h, no Ibicinemas (Avenida 
José Corrêa Machado, 1079). 
O Curta Circuito também tem 
sessões em Araçuaí e Belo Ho-
rizonte, onde a programação 
segue até outubro.

Nos dias 10 e 11 de setembro, 
o Grupo de Trabalho Humanizado 
(GTH) do Hospital Dilson Godinho 
(HDG) promoveu ações voltadas 
para o bem-estar de colaboradores e 
pacientes das unidades de Hemodiá-
lise e Oncologia, em Montes Claros, 
dentro do “Setembro Amarelo®” – 
Mês de Prevenção ao Suicídio.

E nos dias 23 e 24, haverão ofici-
nas destinadas as equipes multipro-
fissionais quando serão discutidas 
estratégias de cuidado, apoio emo-
cional e recursos para promover 
uma saúde mental equilibrada.

O objetivo dessas iniciativas é for-
talecer os laços dentro das equipes 
assistenciais, administrativas e tam-
bém com os usuários, proporcio-
nando momentos de acolhimento 
e cuidado humanizado. Atualmente, 
o Setembro Amarelo® é a maior 
campanha anti estigma do mundo! 
Em 2024, o lema é “Se precisar, peça 
ajuda!”.

As ações desta semana foram 
direcionadas aos colaboradores e 
pacientes das unidades de Hemodi-

álise e Oncologia, áreas onde os de-
safios emocionais e psicológicos são 
mais intensos devido à natureza dos 
tratamentos.

Nos dois dias, os membros do 
GTH receberam os colaboradores 
com música, abraço e palavras de 
afeto e cuidado. Além de entregar 
um cartão com mensagem alusiva a 
campanha de prevenção ao suicídio. 

“O Setembro Amarelo® é, so-
bretudo, um lembrete da importân-
cia que tem a vida. Por vezes, ela se 
apresenta cercada por dificuldades e 
parece difícil ver além do sofrimen-
to. Contudo, a vida persevera. E para 
perseverar não estamos sozinhos. 
Podemos contar uns com os outros 
e com profissionais que possam nos 
escutar e nos acolher. Assim, a psi-
cologia do Hospital Dilson Godinho 
optou por executar ações com cola-
boradores e pacientes da Hemodiá-
lise e da Oncologia. Pacientes estes 
que enfrentam muitos desafios ao 
longo de seus tratamentos. Para nos 
lembrar que a vida persiste e resis-
te”, conta a psicóloga da Nefrologia 

Renata Gabriele Silva Souza.
O objetivo das atividades foi tra-

zer luz ao tema do suicídio, muitas 
vezes cercado por estigmas, e refor-
çar a importância de oferecer supor-
te a quem enfrenta momentos de 
vulnerabilidade.

A psicóloga Bruna Costa, respon-
sável pelo setor Gestão de Pessoas e 
uma das integrantes do GTH, ressaltou 
a relevância dessas ações no contexto 
hospitalar. “Falar sobre saúde mental 
é essencial, especialmente em um 
ambiente hospitalar, onde nos depara-
mos com muitas fragilidades emocio-
nais. As ações do Setembro Amarelo® 
visam, justamente, criar uma rede de 
apoio para conversas que podem sal-
var vidas. Aqui no HDG, acreditamos 
que cuidar vai além do físico e através 
do GTH, implementamos ações mes-
mo que por meio de um gesto ou de 
forma simbólica, são de grande impor-
tância na humanização e acolhimento 
dos colaboradores. Através de um 
abraço, um “bom dia” com sorriso e 
palavras de carinho, acreditamos que 
podem provocar mudanças na realida-

de de muitos. Nesse sentido, o objeti-
vo é estimular o diálogo, abrir espaço 
para quem precisa de ajuda e promo-
ver discussões quanto a prevenção ao 
suicídio”, afirma Bruna.

O HDG reforça o compromisso 
com a saúde integral de seus colabo-
radores e pacientes, mantendo uma 
abordagem que alia cuidado clínico e 
atenção à saúde mental, contribuindo 
para um ambiente mais acolhedor e 
humanizado.

O diretor-presidente do HDG, Hel-
der Leone Alves de Carvalho, destacou 
o comprometimento da Instituição 
com a causa: “A campanha do Setem-
bro Amarelo® dentro do Hospital 
Dilson Godinho reflete nosso compro-
misso contínuo com a saúde mental 
de nossos colaboradores e pacientes. 
Sabemos que, em um ambiente hospi-
talar, o impacto emocional é profundo 
e precisamos estar sempre atentos 
para oferecer o suporte necessário. 
Cuidar da vida é nossa missão, e isso 
inclui olhar para todos os aspectos do 
ser humano”, finalizou.

(*) Números preocupantes
O suicídio é uma triste realidade 

que atinge o mundo todo e gera gran-
des prejuízos à sociedade. De acordo 
com a última pesquisa realizada pela 
Organização Mundial da Saúde (OMS), 
em 2019, são registrados mais de 700 
mil suicídios em todo o mundo, sem 
contar com os episódios subnotifica-
dos, pois com isso, estima-se mais 
de 01 milhão de casos. No Brasil, 
os registros se aproximam de 14 mil 
casos por ano, ou seja, em média 38 
pessoas cometem suicídio por dia.

O suicídio é um importante 
problema de saúde pública, com 
impactos na sociedade como um 
todo. Segundo dados da Organiza-
ção Mundial de Saúde - OMS, to-
dos os anos, mais pessoas morrem 
como resultado de suicídio do que 
HIV, malária ou câncer de mama - 
ou guerras e homicídios. 

Entre os jovens de 15 a 29 anos, 
o suicídio foi a quarta causa e mor-
te depois de acidentes no trânsito, 
tuberculose e violência interpesso-
al. Trata-se de um fenômeno com-

plexo, que pode afetar indivíduos 
de diferentes origens, sexos, cultu-
ras, classes sociais e idades.

Segundo dados da Secretaria 
de Vigilância em Saúde divulga-
do pelo Ministério da Saúde em 
setembro de 2022, entre 2016 e 
2021 houve um aumento de 49,3% 
nas taxas de mortalidade de ado-
lescentes de 15 a 19 anos, chegan-
do a 6,6 por 100 mil, e de 45% en-
tre adolescentes de 10 a 14 anos, 
chegando a 1,33 por 100 mil.

As taxas variam entre países, re-
giões e entre homens e mulheres. 
No Brasil, 12,6% por cada 100 mil 
homens em comparação com 5,4% 
por cada 100 mil mulheres, mor-
rem devido ao suicídio. As taxas 
entre os homens são geralmente 
mais altas em países de alta renda 
(16,6% por 100 mil). Para as mu-
lheres, as taxas de suicídio mais 
altas são encontradas em países de 
baixa-média renda (7,1% por 100 
mil).

(*) Com informações do site: 
setembroamarelo.com

Ecossistemas digitais se destacam como solução para um atendimento mais eficiente e centrado do paciente

Colaboradores e pacientes da Hemodiálise e Oncologia são o foco das atividades do GTH
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Minas Gerais está no Topo da 
'Lista Suja' do trabalho escravo

Homem é baleado pelas costas em Montes Claros

Suspeito de perseguição é detido 
em flagrante ao procurar ex-
companheira na delegacia 

Projeto Procon Presente 
apresenta resultados de 
fiscalizações 

TAIOBEIRAS TEÓFILO OTONI

DA REDAÇÃO

Minas Gerais se destaca de 
forma alarmante na recente “lis-
ta suja” divulgada pelo governo 
federal sobre trabalho análogo à 
escravidão, com 151 empregado-
res registrados entre um total de 
654 no Brasil. O estado lidera o 
ranking nacional de denúncias 
relacionadas a condições de tra-
balho degradantes, o que tem 
gerado preocupações e esforços 
adicionais das autoridades para 
combater essa grave violação dos 
direitos humanos.

Em julho de 2024, uma ope-
ração do Ministério do Trabalho 
evidenciou a gravidade da situ-
ação no estado, resgatando 23 
pessoas que se encontravam em 
condições análogas à escravidão 
em fazendas de café no Sul de Mi-
nas Gerais. O trabalho análogo à 
escravidão é definido por condi-
ções extremamente degradantes, 
jornadas exaustivas e restrição 
severa da liberdade dos trabalha-

dores, e é punido com penas de 
reclusão que variam de 2 a 8 anos.

Segundo a fiscalização, as víti-
mas encontradas nas fazendas de 
café eram submetidas a jornadas 
de trabalho extenuantes, sem 
condições mínimas de higiene e 
segurança, e viviam sob rígidas 
restrições de liberdade. A opera-
ção foi parte de um esforço con-
tínuo para identificar e erradicar 
práticas de exploração laboral 
que desrespeitam a dignidade e 
os direitos humanos.

O ministro do Trabalho ressal-
tou a importância de intensificar 
as operações de fiscalização e 
a colaboração com órgãos esta-
duais e federais para erradicar o 
trabalho escravo no Brasil. “É ina-
ceitável que, no século XXI, ainda 
tenhamos pessoas trabalhando 
em condições desumanas. Nosso 
compromisso é com a erradicação 
total desse tipo de exploração”, 
afirmou o ministro.

Além das ações de fiscaliza-
ção, o governo está promovendo 

campanhas de conscientização e 
treinamentos para empregadores 
e trabalhadores, com o objetivo 
de prevenir a ocorrência de tais 
práticas e garantir que todos os 
direitos trabalhistas sejam res-
peitados. O programa inclui 
também medidas de apoio para 
a reintegração e assistência às 
vítimas resgatadas.

Minas Gerais, que já lidera a 
lista de empregadores envolvidos 
em trabalho escravo, enfrenta um 
desafio significativo para reverter 
essa situação. A pressão sobre os 
responsáveis e a mobilização das 
autoridades são essenciais para 
assegurar que todos os trabalha-
dores no estado estejam protegi-
dos de abusos e exploração.

O combate ao trabalho análo-
go à escravidão é uma priorida-
de nacional, e as recentes ações 
destacam a necessidade de uma 
vigilância constante e uma res-
posta coordenada para garantir 
a dignidade e os direitos dos tra-
balhadores em todo o país.

Um homem de 29 anos foi 
alvo de uma tentativa de ho-
micídio em Montes Claros, 
após ser baleado nas costas 
na última quarta-feira (11). O 
incidente ocorreu no bairro 
Jaraguá, e a Polícia Militar está 
à procura dos suspeitos envol-
vidos.

Segundo informações for-
necidas pela Polícia Militar, a 
vítima estava caminhando pela 

Rua 7 quando foi abordada por 
um rapaz de 22 anos, que esta-
va em um carro. Após uma dis-
cussão entre os dois, o suspei-
to sacou uma arma de fogo e 
disparou contra o homem, que 
tentou fugir, mas foi atingido 
pelas costas.

A equipe do Samu foi acio-
nada e chegou rapidamente 
ao local para prestar os pri-
meiros socorros. Ao chegar, 

os paramédicos encontraram 
a vítima com uma perfuração 
causada por arma de fogo e fo-
ram informados de que o ho-
mem não estava sentindo as 
pernas.  Ele foi  transportado 
para um hospital  da cidade 
para tratamento. Até o mo-
mento, o estado de saúde da 
vít ima não foi  atual izado.

A Polícia Mil i tar revelou 
que o suspeito fugiu do local 

acompanhado por uma mu-
lher,  cuja identidade ainda 
não foi  divulgada.  As auto-
r idades continuam as buscas 
na cidade e em áreas próxi-
mas na tentat iva de local izar 
e prender os responsáveis 
pelo crime. Até o fechamento 
desta reportagem, ninguém 
foi  preso.  Até o fechamento 
desta edição não houve novi -
dades no caso.

Na manhã desta quarta-feira 
(11/9), a Polícia Civil de Minas 
Gerais (PCMG) prendeu em fla-
grante um homem de 26 anos 
em Taiobeiras, na região Norte 
do estado. O indivíduo foi de-
tido após aparecer na delega-
cia em busca de sua ex-compa-
nheira, que estava na unidade 
policial solicitando medidas 
protetivas contra ele.

O caso começou a se desen-
rolar quando a vítima, que vi-
nha sofrendo perseguições in-
sistentes por mais de um ano, 
decidiu buscar proteção legal. 
Segundo o relato da mulher, o 
ex-companheiro não aceitava o 
término do relacionamento e, 
na véspera (10/9), enviou várias 

mensagens ameaçadoras, fez 
ligações constantes e até com-
pareceu à sua residência. Ela 
também mencionou que o ho-
mem a perseguiu durante toda 
a noite e madrugada, forçan-
do-a a registrar um boletim de 
ocorrência e solicitar medidas 
protetivas.

Enquanto a vítima estava na 
delegacia para formalizar o pe-
dido de proteção, o suspeito 
entrou na unidade, alegando 
que havia visto a bicicleta da 
ex-companheira em frente à de-
legacia e entrou para discutir 
uma suposta traição. Durante o 
depoimento, o homem também 
admitiu ter “clonado” o celu-
lar da vítima para acessar suas 

conversas pessoais, o que gerou 
mais uma acusação contra ele.

A delegada Mayra Coutinho 
informou que, após ouvir o 
suspeito e analisar as evidên-
cias, a polícia decidiu prender 
o homem em flagrante. Ele foi 
acusado de perseguição quali-
ficada e invasão de dispositivo 
informático. O suspeito foi en-
caminhado ao sistema prisional 
e permanece à disposição da 
Justiça.

Este caso destaca a importân-
cia das medidas protetivas para 
vítimas de violência e persegui-
ção, além da necessidade de 
uma resposta rápida das autori-
dades para garantir a segurança 
dos indivíduos ameaçados.

O Projeto Procon Presente, ini-
ciativa desenvolvida pelo Programa 
Estadual de Proteção e Defesa do 
Consumidor (Procon-MG) na região 
de Teófilo Otoni com o objetivo pre-
venir, orientar, reparar e combater 
infrações praticadas por fornecedo-
res, apresentou os primeiros resulta-
dos. Em sua primeira edição, foram 
realizadas 243 fiscalizações em 15 
comarcas, em um total de 228 esta-
belecimentos. O trabalho resultou 
em 68 autuações, sendo 26 agências 
bancárias, 35 supermercados e sete 
postos de combustíveis. Foram aplica-
dos R$ 429.023,15 em multas, estabe-
lecidas em Termos de Ajustamento de 
Conduta, Transação Administrativa e 
Decisões Administrativas.

Os estabelecimentos fiscalizados 
foram identificados como aqueles 
de maior incidência de reclamações 
consumeristas na região. As infrações 
mais comuns encontradas foram: pro-

dutos com prazo de validade vencido, 
com embalagem avariada, sem data 
de validade ou ilegível, nos super-
mercados; atendimento ao cliente em 
prazo superior ao previsto na legisla-
ção, ausência de cadeira de rodas e 
de divisórias nos caixas, nas agências 
bancárias; e vício de qualidade, vício 
de quantidade, falta de documenta-
ção e equipamentos obrigatórios, nos 
postos de combustíveis.

“A primeira edição do Projeto 
Procon Presente atingiu seu objetivo 
ao viabilizar uma maior integração 
regional do Procon-MG e fortalecer a 
atuação do Ministério Público de Mi-
nas Gerais (MPMG) na defesa dos in-
teresses dos consumidores das diver-
sas comarcas integrantes da Regional 
Teófilo Otoni.”, afirma a promotora 
de Justiça Milena Ribeiro de Matos 
Xavier, cordenadora regional de Defe-
sa do Consumidor e idealizadora do 
projeto.

151 Empregadores Identificados 
em 2024, o Estado lidera o 
ranking nacional de denúncias 
relacionadas a condições de 
trabalho degradantes

A Polícia Militar revelou que o suspeito fugiu do local acompanhado por uma 
mulher, cuja identidade ainda não foi divulgada
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Conab estima produção de grãos em 298,41 
mi de t no último levantamento

Coração de Jesus combate 
efeitos das mudanças 
climáticas 

SAFRA 2023/2024

A produção de grãos na safra 
2023/2024 se encerra estimada 
em 298,41 milhões de toneladas, 
uma redução de 21,4 milhões de 
toneladas em relação ao volume 
obtido no ciclo anterior. A dimi-
nuição observada se deve, princi-
palmente, à demora na regulariza-
ção de chuvas no início da janela 
de plantio, aliada às baixas pre-
cipitações durante parte do ciclo 
das lavouras nos estados da re-
gião Centro-Oeste, do Matopiba, 
em São Paulo e no Paraná e pelo 
excesso de precipitação registra-
do no Rio Grande do Sul, sobretu-
do nas lavouras de primeira safra. 
Os estados paulista e paranaense, 
além de Mato Grosso do Sul, tam-
bém apresentaram condições ad-
versas durante o desenvolvimento 
das culturas de 2ª safra. Ainda as-
sim, esta é a segunda maior safra 
a ser colhida na série histórica da 
Companhia Nacional de Abasteci-
mento (Conab).

De acordo com os dados do 
12º e último Levantamento da 
Safra de Grãos 2023/2024, divul-
gado nesta quinta-feira (12) pela 
Companhia, a área semeada está 
estimada em 79,82 milhões de 
hectares, acréscimo de 1,6% ou 
1,27 milhão de hectares sobre 

2022/2023. Já a produtividade 
média das lavouras apresenta re-
dução de 8,2%, saindo de 4.072 
quilos por hectare na temporada 
passada para 3.739 quilos por 
hectare no atual ciclo. 

Dentre as culturas afetadas 
pelo clima adverso, destaque para 
a soja, cujo volume total colhido 
na safra 2023/2024 é estimado em 
147,38 milhões de toneladas, re-
dução de 7,23 milhões de toneladas 
em relação ao período 2022/2023. 
A queda observada se deve, princi-
palmente, ao atraso do início das 
chuvas, às baixas precipitações e às 
altas temperaturas nas áreas seme-
adas entre setembro e novembro, 
nas Regiões Centro-Oeste, Sudeste 
e na região do Matopiba, situações 
que causaram replantios e perdas 
de produtividade. Só em Mato 
Grosso, principal estado produtor 
da oleaginosa, a produção ficou em 
39,34 milhões de toneladas, quebra 
de 11,9% ao se comparar ao primei-
ro levantamento ou 15,7% ao se 
comparar com a safra passada. No 
Rio Grande do Sul, o excesso de 
chuva também prejudicou a produ-
ção da oleaginosa.

 Outro importante produto 
que também teve consequências 
do clima registrado ao longo do 

desenvolvimento do cultivo foi o 
milho. Na primeira safra, as altas 
temperaturas e chuvas irregulares 
impactaram importantes regiões 
produtoras, como Minas Gerais. No 
segundo ciclo do cereal, o clima foi 
mais favorável em Mato Grosso e 
Goiás, por exemplo. Mas em Mato 
Grosso do Sul, em São Paulo e no 
Paraná veranicos ocorridos em mar-
ço e abril, aliados a altas tempera-
turas e ataques de pragas, compro-
meteram o potencial produtivo do 
cereal. Além do menor desempe-
nho, a Conab verificou uma redu-
ção na área destinada ao cultivo do 
grão. Nesse cenário de menor área 
e produtividade, a colheita total 
de milho está estimada em 115,72 
milhões de toneladas nesta safra, 
queda de 12,3% do produzido em 
2022/2023.

A Conab também verifica ligeira 
queda de 1,5% na produtividade do 
algodão, estimada em 4.561 quilos 
por hectare de algodão em caroço. 
Porém, a área destinada para a cul-
tura teve aumento expressivo de 
16,9% o que reflete em uma eleva-
ção na produção de 15,1%. Só para 
a pluma, a Companhia estima uma 
colheita de 3,65 milhões de tonela-
das, um novo recorde para a série 
histórica da cultura.

eguindo o cenário de alta na pro-
dução, o volume colhido para arroz 
e feijão também é maior nesta safra 
quando comparado com a tempo-
rada passada. No ciclo 2023/2024, 
a produção estimada em 10,59 
milhões de toneladas de arroz re-
presenta um crescimento de 5,5%. 
Assim como no caso da fibra, essa 
elevação é influenciada principal-
mente pela maior área cultivada no 
país, uma vez que a produtividade 
média das lavouras foi prejudicada, 
reflexo das adversidades climáticas, 
com instabilidade durante o ciclo 
produtivo da cultura, em especial 
no Rio Grande do Sul, maior estado 
produtor do grão.

Para o feijão, a safra total es-
timada é de 3,25 milhões de to-
neladas, 7% superior à produção 
de 2022/23. O bom resultado é 
influenciado, principalmente, pelo 
desempenho registrado na 2ª safra 
da leguminosa, onde foi registrado 
um acréscimo de 18,5% na produ-
ção, chegando a 1,5 milhão de to-
neladas.

Dentre as culturas de inverno, o 
plantio já foi concluído e estima-se 
uma redução de 9,8% na área plan-
tada quando comparada com a safra 
passada. Destaque para o trigo. Para 
a principal cultura cultivada entre 

os cereais de inverno, a queda na 
área chega a 11,6%, estimada em 
aproximadamente 3,1 milhões de 
hectares.

Apesar de finalizar a temporada 
2023/2024 e, a partir de outubro, 
reiniciar o ciclo e contabilizar os 
números da próxima safra, a Conab 
continua acompanhando o desen-
volvimento das lavouras que se 
encontram em campo, como as de 
inverno e de 3ª safra.

Mercado – Neste ano safra, a 
Conab verifica recuperação na 
produção de arroz, influenciado 
principalmente pelo aumento na 
área plantada. Importante pro-
duto para o mercado interno, 
a estimativa de consumo para 
o produto foi elevada em 6,5% 
chegando a cerca de 11 milhões 
de toneladas. Essa alta tem 
como base o aumento na safra 
do grão aliada a um cenário de 
adoção de políticas públicas que 
incentivem o consumo de arroz 
ao longo de 2024, além da ex-
pansão significativa do auxílio 
médio e do número de benefici-
ários do Programa Bolsa Família. 
Já as exportações estão estima-
das em 1,3 milhão de toneladas, 
redução de 25,9% em relação à 
safra anterior. Isso deve-se ao 

fato de os preços internos es-
tarem acima das paridades de 
exportação, além da recupera-
ção do potencial produtivo dos 
Estados Unidos, afetado na safra 
anterior.

Dupla do arroz no prato dos 
brasileiros, o feijão também re-
gistrou maior produção na atual 
safra. Para a leguminosa, além da 
alta no consumo interno, saindo 
de 2,85 milhões de toneladas 
para 3 milhões de toneladas, as 
vendas ao mercado internacio-
nal também tendem a crescer 
sendo estimadas em 227,4 mil 
toneladas.

No caso do milho, a menor 
safra colhida impacta na oferta 
do cereal brasileiro no mercado 
externo. Diante desse cenário, o 
Brasil deverá reduzir o volume de 
exportações do grão. A Conab es-
tima que 36 milhões de toneladas 
sairão do país via portos, entre fe-
vereiro de 2024 e janeiro de 2025, 
volume 34,1% inferior ao estima-
do na safra 2022/23. 

Os dados completos sobre o 
12° Levantamento da Safra de 
Grãos 2023/2024 e as condições 
de mercado destes produtos po-
dem ser conferidos no Portal da 
Conab.

Nos últimos anos, o mundo tem 
testemunhado um aumento alar-
mante de eventos climáticos extre-
mos, diretamente relacionados às 
mudanças climáticas. O aumento 
das temperaturas, especialmente 
em áreas urbanas, tem causado on-
das de calor, piorando a qualidade 
do ar e afetando a saúde das popu-
lações. A situação exige ações rápidas 
e eficazes para mitigar os impactos e 
criar soluções sustentáveis a longo 
prazo.

Em Coração de Jesus, a gestão 
municipal tem feito sua parte para 
enfrentar esses desafios ambientais. 
No dia 21 de setembro de 2023, foi 
inaugurado o Viveiro Municipal de 
Mudas, um espaço dedicado à pro-
dução de espécies nativas para a re-
cuperação das áreas verdes urbanas 
e rurais. O viveiro, desde sua criação, 
tem sido uma peça fundamental nas 

iniciativas de reflorestamento e revi-
talização ambiental do município.

Outra importante iniciativa da 
prefeitura foi a criação do Parque 
Natural Municipal Ubirajara Alves 
Macedo, com uma área de mais de 
125.000 metros quadrados. O par-
que urbano foi projetado para ser 
um espaço de lazer e educação am-
biental para toda a população, além 
de contribuir para a revitalização da 
nascente do Córrego Buriti e a pre-
servação das lagoas Diamante e do 
Balneário. Essas ações fazem parte 
de um conjunto de medidas que 
visam minimizar os impactos das 
mudanças climáticas no município 
e promover a sustentabilidade em 
Coração de Jesus.

Agora, a prefeitura convoca toda 
a população para um evento histó-
rico: o maior plantio coletivo de 
mudas da história de Coração de 

Jesus, que será realizado no dia 20 
de setembro, em celebração ao Dia 
da Árvore. A partir das 8:00 horas, 
no Parque Municipal Ubirajara Al-
ves Macedo, serão plantadas 1.500 
mudas de espécies nativas, todas 
produzidas no Viveiro Municipal. 
Este evento é o pontapé inicial de 
um grande movimento de reflo-
restamento que prevê o plantio de 
mais de 20.000 mudas até o final de 
2024.

O prefeito Robson Dias ressal-
ta a importância da participação 
popular neste evento: “A mudança 
climática é uma realidade que afeta 
a todos nós, e cada cidadão tem um 
papel fundamental na construção 
de um futuro mais sustentável. O 
plantio de árvores é uma das ma-
neiras mais eficazes de combater o 
aquecimento global, e queremos 
que nossa comunidade seja prota-

gonista nesse movimento. O Par-
que Ubirajara será o cenário desse 
marco para o nosso município, e 
contamos com o apoio de todos.”

O secretário municipal de Meio 
Ambiente, Noé Pereira, reforça que 
o plantio de árvores, além de con-
tribuir para a redução das tempera-
turas urbanas, também melhora a 
qualidade do ar, reduz a erosão do 
solo e protege os recursos hídricos. 
“Estamos plantando o futuro, e cada 
muda representa um passo impor-
tante para garantir um ambiente mais 
saudável para as próximas gerações.”

O engenheiro ambiental Pedro 
Bicalho Maia também destaca o im-
pacto técnico dessas ações na miti-
gação das mudanças climáticas e na 
qualidade de vida da população: “O 
plantio de árvores é uma das estraté-
gias mais eficientes de adaptação às 
mudanças climáticas, principalmente 

em áreas urbanas. A vegetação na-
tiva tem a capacidade de reduzir as 
chamadas ilhas de calor, fenômeno 
muito comum nas cidades, onde as 
superfícies pavimentadas e cons-
truções absorvem mais calor. Além 
disso, as árvores contribuem para 
a captura de carbono, ajudando a 
reduzir a concentração de gases de 
efeito estufa na atmosfera. Com a 
meta de plantar 20.000 mudas até 
o final de 2024, Coração de Jesus 
está tomando um passo impor-
tante na direção de um futuro 
mais resiliente e sustentável,” 
afirma Bicalho Maia.

Com essas iniciativas, Coração 
de Jesus reafirma seu compromis-
so com a preservação ambiental 
e a mitigação dos impactos das 
mudanças climáticas. A prefeitu-
ra convida todos os moradores a 
se unirem neste grande mutirão 

e a participarem ativamente da 
construção de uma cidade mais 
verde e sustentável.

• Evento: Maior Plantio 
Coletivo de Mudas de Coração de 
Jesus

• Data: 20 de setembro 
de 2024

• Horário: A partir das 
8:00 horas

• Local: Parque Munici-
pal Ubirajara Alves Macedo

• Mudas a serem planta-
das: 1.500 espécies nativas

 
Coração de Jesus convida to-

dos para celebrar o Dia da Árvo-
re e participar desse importante 
movimento pelo meio ambiente. 
Venha fazer parte dessa história 
e ajudar a construir um futuro 
mais verde!

Com ações sustentáveis coração de 
jesus convoca população para o maior 
plantio coletivo de mudas da história 
do município
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Quinota confirma sua gravidez e Zefa Leonel apoia a filha. Juquinha aju-
da Guilherme a se preparar para seu duelo por Caridade. Aldenor comenta 
com Nastácio sobre o que ouviu de Sabá Bodó, e pede ajuda a Lola. Dracena 
confessa a Tia Salete que está apaixonada por Zé Beltino. Quinota pede que 
Zefa Leonel guarde segredo para Artur sobre sua gravidez. Quintilha oferece 
aliança a Esperança. Blandina se vê cada vez mais apaixonada por Artur. Seu 
Tico Leonel comemora a gravidez de Quinota e Torquato Tasso ouve. Ben-
vinda revela a Seu Tico Leonel que Margaridinha está trabalhando no cabaré. 

Vênus fica arrasada ao saber a verdade por Maya. Léo teme que Vênus não 
o perdoe. Hans pensa em dar um corretivo em Mila. Dulce fala com Vênus, 
Ramón e Maya sobre a cirurgia de Tom. Vênus presta depoimento na delega-
cia. Ramón fala com Brenda na cela. Ubaiara/Youssef tenta contar a verdade 
para Leda. Guto ouve Lupita falar sobre seus sentimentos por ele. Electra 
finge consolar Jéssica depois de ela ser expulsa do espetáculo. Léo decide se 
entregar à polícia. Os capangas de Hans chegam para atacar Furtado. Frida/

RESUMO DE Novelas
Molina trama para aproximar Luma de Mavi. Viola reage às atitudes de Moli-

na. Henrique avisa a Berta que demitirá Guga. Henrique flagra Ísis com Guga e 
deduz que Tomás é filho dele. Ísis e Henrique brigam. Molina percebe o clima 
entre Rudá e Viola. Henrique sofre um acidente no mar. Molina observa Rudá 
com Viola. Molina filma Viola com Rudá. Berta e Tomás se desesperam quando 
Mavi comunica que encontraram Henrique. Rudá confessa a Luma que está 
apaixonado por outra pessoa.‘Todos ficaram apavorados’: Antonio 

Fagundes quase morreu em gravação 
de série da Globo após erro da 
produção

‘Desesperada, ela é inocente!’: irmã de 
Deolane Bezerra chora ao defender mãe, 
acusada de relação com o tráfico

Situação arriscada aconteceu nos 
bastidores da minissérie ‘Labirinto’, es-
trelada por Fagundes e Betty Faria.

‘Todos ficaram apavorados’: há 26 
anos, Antonio Fagundes quase morreu 
em gravação de série da Globo após erro 
da produção

Antonio Fagundes viveu o maior per-
rengue de sua carreira em 1998, quando 
gravou as cenas finais da minissérie ‘La-
birinto’, de Gilberto Braga

Antonio Fagundes estrelou ‘Labirin-
to’ com Betty Faria. Os dois formavam 
um casal de amantes dispostos a tudo 
por dinheiro

Antonio Fagundes tinha que correr 
atrás da personagem de Betty Faria pen-
durado em um helicóptero

Antonio Fagundes conta que a ideia 
inicial era que ele fosse erguido por um 
metro no helicóptero e um dublê assu-
misse o resto da cena

Antonio Fagundes viveu o maior per-
rengue de sua carreira em 1998, quando 
gravou as cenas finais da minissérie “La-

birinto”, de Gilberto Braga. Tudo acon-
teceu durante uma cena de ação que 
seria filmada em um helicóptero.

No último capítulo, Leonor (Betty 
Faria) fugia de helicóptero com dinheiro 
e Ricardo (Fagundes) tentava impedir a 
partida da amante. “Na cena final, o meu 
personagem tinha que correr atrás de 
uma mulher que estava com um dinhei-
ro, eu segurava num helicóptero e subia 
com ele. O Dennis Carvalho queria fazer 
um plano-sequência. Fui correndo e se-
gurei no helicóptero”, relembrou o ator 
em entrevista ao programa “Sterblitch 
Não Tem um Talk Show: o Talk Show”.

A ideia era que Fagundes subisse 
apenas um metro no helicóptero e a 
sequência fosse gravada pelo dublê. No 
entanto, esqueceram de avisar a ideia à 
pessoa mais essencial de todas: o piloto. 
“Ele tinha que subir apenas um metro 
comigo, subi 50”, conta o veterano, que 
já assumiu publicamente ter medo de 
altura.

A equipe, então, entrou em desespe-

ro. O plot twist é que o momento não 
foi todo registrado. “A Betty começou 
a gritar. O helicóptero desceu, eu saí e 
perguntei: ‘Gravou?’. Todos ficaram tão 
apavorados que largaram a câmera, aca-
baram não gravando”, conta o artista, 
afastado das novelas desde 2019.

ANTONIO FAGUNDES EVITA FALAR 
DE POLÍTICA: ‘TEM TANTA GENTE FA-
LANDO DE GOVERNO’

Em recente entrevista ao jornal Fo-
lha de São Paulo, publicada no último 
dia 08, Antonio defendeu sua decisão de 
não falar mais de política publicamente. 
O global, que participou de campanhas 
do Partido dos Trabalhadores (PT) no 
passado, já confessou ter se sentido 
usado.

“Tem tanta gente falando de gover-
no. E fazer teatro é fazer política diaria-
mente. Levar 700 pessoas a enfrentar 
um clima adverso, o trânsito, a violência, 
sentar em um lugar escurinho, sem po-
der mexer na maquininha, durante uma 
hora e meia, é revolucionário”, celebra 
Antonio.

A mãe de Deolane Bezerra, Solange 
Bezerra está presa há 8 dias e foi defendi-
da por uma das filhas após ser acusada de 
relação com o tráfico de drogas: ‘Deses-
perada, ela é inocente!’

Irmã de Deolane Bezerra chora em 
grave acusação contra a mãe, Solange 
Bezerra, presa há 8 dias: ‘Estou desespe-
rada, ela é inocente’

Mãe de Deolane Bezerra, Solange 
Bezerra movimentou em um mês quan-
tia bem acima do que ela afirmou ter de 
renda mensal

Ação contra mãe de Deolane Bezerra, 
Solange Bezerra, cita empresária tendo 
relação com o tráfico de drogas e prati-
cando sonegação fiscal

Irmã de Deolane Bezerra, Daniele 
Bezerra chorou e relatou desespero por 
prisão da mãe e acusações contra ela: ‘Mi-
nha mãe é uma pobre coitada’

Deolane Bezerra chegou a conseguir 
prisão domiciliar, ficando menos de um 
dia solta, mas a mãe, Solange, não

Mãe de Deolane Bezerra , Solange 
Bezerra está presa há oito dias após ope-
ração da Polícia Civil. Ao contrário da filha 
famosa, a matriarca não foi beneficiada 
por item do Código Penal que permite 

prisão domiciliar a quem tem filho menor 
de 12 anos. A influencer acabou retornan-
do à penitenciária em menos de 24 horas 
por descumprir as medidas.

Nesta madrugada de quinta-feira (12) 
e após vir à tona parte importante do pro-
cesso da operação “Integration”, Daniele 
Bezerra chorou ao sair em defesa da mãe, 
que não conseguiu explicar movimenta-
ção financeira nas suas contas. O docu-
mento levanta suspeitas de participação 
de Solange com o tráfico de drogas (veja 
abaixo).

“(Sou) uma pessoa desesperada que 
sabe que já errou de gritar demais e fa-
lar muito, porque só quem tem uma 
mãe presa. E ela e é inocente”, garantiu 
a irmã de Deolane, cujo novo pedido de 
habeas-corpus foi negado pela Justiça de 
Pernambuco. “A gente não aguenta mais. 
Se um dia vocês tiverem uma mãe presa, 
vocês vão gritar, falar coisas que não que-
riam pelo desespero”, acrescentou.

Irmã de Deolane Bezerra chora com 
a mãe presa há 8 dias

Daniele em seu desabafo lembrou 
ainda a origem humilde da família. 
“Minha mãe é uma pobre coitada que 

com 20 anos tinha três filhas, saiu do 
interior de Pernambuco e trabalhou 
de faxineira, arrumadeira, vendedora, 
tudo que era possível para criar nós 
três, não para acontecer o que está 
acontecendo. Me perdoem se me exce-
di”, acrescentou chorando Daniele.

“Só vão parar quando alguém da 
minha família morrer”, legendou. A 
operação da Polícia Civil investiga 
crimes como participações em jogos 
ilegais e lavagem de dinheiro. Foi a 
compra de um carro milionário que de-
sencadeou o processo de investigação 
contra Deolane.

O que diz investigação contra mãe 
de Deolane Bezerra?

Já o trecho divulgado pelo colunista 
Leo Dias aponta que Solange declarou 
renda mensal de R$ 10 mil, contudo a 
movimentação em trinta dias chegou a 
R$ 478 mil. Cai sobre a mãe de Deolane 
a suspeita de envolvimento “em mídia 
negativa juntamente com suas sócias ci-
tando supostas atividades relacionadas 
a tráfico de drogas e sonegação fiscal”. 
No entanto, não houve o detalhamento 
da possível relação de Solange com o 
tráfico.
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Djalminha indica sucessor de Neymar na 
seleção brasileira: “É impressionante”

Iron Biker Brasil promete reunir os melhores 
atletas do país no interior de Minas Gerais

América se apoia em ótimo retrospecto recente contra Santos 
para vencer confronto direto

Djalminha é um grande admi-
rador do futebol de Estêvão. Pro-
tagonista no Palmeiras em 2024, 
o jovem estreou na seleção e deve 
ganhar sequência entre os convo-
cados do Brasil. Totalmente em-
polgado, o ex-jogador considera 
que o atacante é a maior promessa 
que surgiu no futebol nacional 
desde Neymar, algo que motivou 
uma projeção animadora.

Impressionado com o talen-
to de Estevão, Djalminha avalia 
que Estêvão é um jogador único 
no Brasil. Levando em conta que 
Neymar está nos últimos anos atu-
ando pela seleção, o comentarista 
prevê a camisa 10 ganhando um 
novo dono em breve.

“Apesar do futebol brasileiro 
estar um desastre, há uma joia 

ao nível do Neymar que me en-
canta, que é o Estevão. É impres-
sionante. Desde o surgimento do 
Neymar não vi nada parecido. Ele 
está surgindo, mas tenho certeza 
que vai ser um craque. Depois do 
Neymar, para mim ele é o único 
jogador desse nível de qualidade 
que já apareceu.”, disse Djalminha 
à Rádio Cadena SER, da Espanha.

Vendido ao Chelsea, Estêvão 
decidiu escolher o projeto ambi-
cioso dos Blues. Porém, Djalminha 
torce para que o compatriota seja 
vendido pelo clube inglês, tendo 
em vista o nível para o atacante 
atuar em Real Madrid, Barcelona 
ou Manchester City.

“É uma pena que ele tenha as-
sinado pelo Chelsea. Ele tem que 
ser vendido, antes de estrear no 

Chelsea. Para mim, ele tem que 
ir para uma das melhores equi-
pes do mundo. Para o Manchester 
City, para o Real Madrid ou para o 
Barça.”, analisou.

Djalminha elogia Endrick e Vi-
tor Roque

Em momentos diferentes, En-
drick e Vitor Roque buscam afir-
mação na Europa. Inicialmente, 
Djalminha apontou que o ex-jo-
gador do Barcelona pode ganhar 
espaço no Betis e deixar para trás 
o desempenho apagado na Catalu-
nha. Pelo lado de Endrick, exalta-
do pelo espírito goleador, houve 
um alerta sobre a forte concor-
rência no setor ofensivo do Real 
Madrid.

“O Vitor Roque é um jogador 
um pouco mais maduro, é mais 

A 31ª edição do Iron Biker Bra-
sil, considerada uma das maiores 
provas de mountain bike do país, 
será realizada nos dias 14 e 15 de 
setembro na cidade de Mariana, 
na região Central de Minas, dis-
tante a 110 quilômetros da capital 
mineira. O evento promete reunir 
os melhores atletas do país, trans-
formando a cidade em um grande 
palco de desafios, superação e ce-
lebração do esporte.

“Entendemos que o Iron Biker 
Brasil é uma oportunidade única 
para demonstrar a força e deter-
minação dos atletas. É por isso 
que estamos comprometidos em 
proporcionar uma experiência 
inesquecível, realçando não só a 
competição, mas também a beleza 
e a rica cultura de Mariana. Nos-
sa meta é que cada participante 
leve consigo memórias valiosas e 
o desejo de retornar no futuro”, 
destacou Lucas Fonda, um dos or-
ganizadores da prova.

Para que a experiência seja 
única, a cidade de Mariana tem se 
preparado para receber os atletas, 
seus familiares e demais visitan-

tes. “A cada edição do Iron Biker, 
nossa cidade vê um aumento no 
número de turistas, que aprovei-
tam nossos hotéis, comércios e 
gastronomia. Estamos compro-
metidos em oferecer uma ótima 
experiência para todos. Além da 
competição, o evento inclui atra-
ções musicais, opções de comida, 
segurança, banheiros e suporte 
médico, tudo em um ambiente 
limpo e confortável para as famí-
lias”, destacou o prefeito Celso 
Cota Neto.

Entrega dos kits
A programação começou na 

quinta-feira, 12 de setembro, com 
a entrega de kits aos participan-
tes. Já nessa sexta-feira (13), estão 
programadas atividades musicais, 
e no sábado e domingo, 14 e 15, 
começa o grande desafio das mon-
tanhas, rumo às trilhas dos dis-
tritos marianenses. As largadas e 
chegadas acontecem na histórica 
Praça Gomes Freire ( Jardim). A 
prova, em estilo maratona, ofere-
ce aos bikers dois tipos de per-
cursos: o percurso total (A), com 

96 km no sábado e 85 km no do-
mingo, e o percurso reduzido (B), 
com 56 km no sábado e 65 km no 
domingo.

Para muitos atletas, o Iron Bi-
ker Brasil representa um desafio 
significativo em suas carreiras. 
Para outros, como o marianense 
Lúcio da Silva Soares, de 36 anos, 
a prova marca a sua estreia.  “É 
uma competição de alto nível, e 
foi a vontade de me superar que 
me motivou a participar pela pri-
meira vez. Estou treinando com 
amigos, me dedicando diariamen-
te, e isso me deixa bem confiante. 
Acredito que minha participação 
pode ser inspiração para outras 
pessoas que querem iniciar no 
esporte, pois só mostra que não 
há limites para quem quer fazer 
acontecer”, disse Lúcio.

Fortalecimento econômico
O evento acontece exclusiva-

mente em Mariana há 11 anos, e, 
desde a sua chegada, o impacto 
positivo na economia local se tor-
na mais evidente. A presidente da 
Associação Comercial, Industrial e 

Agropecuária de Mariana (ACIAM) 
e da Câmara de Dirigentes e Lojis-
tas (CDL), Ana Cristina Coura Mól 
e Silva, prevê um impacto positivo 
no comércio da cidade. “Se tiver-
mos um número de atletas próxi-
mo ao do ano passado, esperamos 
que em 2024 haja, pelo menos, de 
10 a 20% a mais de faturamento, 
considerando as orientações e os 
ajustes feitos em horários, esto-
que, acolhimento e atendimento”, 
afirmou Ana Cristina.

Além dos atletas, mais de cin-
co mil turistas são esperados em 
Mariana durante os dias de com-
petição. Para garantir que a cidade 
esteja preparada para essa deman-
da, a Associação tem se dedicado 
a orientar os comerciantes, espe-
cialmente aqueles ligados ao turis-
mo, sobre a importância de adap-
tar o horário de funcionamento e 
aprimorar a qualidade do atendi-
mento. “Criamos um selo de boas-
-vindas aos atletas, que será exibi-
do em todos os estabelecimentos 
associados, como uma forma de 
acolher bem os visitantes e elevar 
a experiência de todos que pas-

sam por Mariana”, acrescentou a 
presidente.

Solidariedade em rota
O Iron Biker Brasil também é 

sinônimo de solidariedade e com-
promisso social. Além de ser uma 
prova de alto nível, o evento se 
preocupa em deixar um legado 
positivo para Mariana. É por isso 
que, como em toda edição, para 
ativar a inscrição, cada atleta de-
verá doar ao menos dois quilos 
de alimentos não perecíveis, que 
serão destinados às entidades so-
ciais de Mariana.

No ano passado, o Iron Biker 
Brasil recebeu quatro mil quilos 
de alimentos. Eles foram divididos 
entre a comunidade da Figueira, 
que abriga pessoas com alguma 
deficiência física ou mental, o Lar 
Santa Maria, um asilo para idosos, 
e a APAE, que atende dezenas de 
pessoas com necessidades educa-
tivas especiais. Nesta edição, além 
dos alimentos, serão aceitos mate-
riais esportivos novos ou usados, 
mas em bom estado de conserva-
ção. “Os materiais serão doados a 
atletas carentes da cidade. É uma 

forma de expandir nosso impacto 
social e proporcionar mais opor-
tunidades para quem é da cidade 
e pode se tornar um grande desta-
que no mountain bike mundial”, 
disse Lucas Fonda.

Programação
12 de setembro (quinta-feira)
16h às 20h – Entrega de kits 

aos atletas.
13 de setembro (sexta-feira)
10h às 22h – Entrega de kits 

aos atletas.
18h – Programação social e 

musical.
14 de setembro (sábado)
8h - Largada simultânea das 

modalidades do percurso total 
(A).

8h50 - Largada simultânea das 
modalidades do percurso reduzi-
do (B).

15 de setembro (domingo)
8h - Largada simultânea das 

modalidades do percurso total 
(A).

8h50 - Largada simultânea das 
modalidades do percurso reduzi-
do (B).

(O tempo)

Sétimo colocado da Série B do 
Campeonato Brasileiro, o Améri-
ca tem dura parada pela frente na 
competição: no domingo (15/9), 
pela 26ª rodada, enfrenta o Santos, 
vice-líder, na Vila Belmiro, em con-
fronto direto na luta pelo acesso à 
elite nacional. Se, por um lado, o 
torcedor alviverde se preocupa de-
vido à força do adversário e ao pés-
simo desempenho do Coelho fora 
de casa, por outro, tem motivo para 
manter-se confiante: o ótimo retros-
pecto recente da equipe contra o 
alvinegro praiano.

Nos últimos 10 jogos entre as 
equipes, foram sete vitórias ameri-
canas e apenas três santistas – ou 
seja, 70% de aproveitamento para o 
Coelho. Os últimos dois confrontos 
foram vencidos pelo América.

2 a 1 no primeiro turno da Série 
B deste ano (sétima rodada), no dia 
24 de maio, no Independência, em 
partida que ficou marcada por gol 
controverso do atacante Renato 
Marques – ele balançou as redes no 
primeiro tempo, após receber a bola 
“de presente” do goleiro João Paulo, 
que lesionou o tendão do tornozelo 

esquerdo ao tentar dar chutão, e foi 
criticado pela falta de “fair play”

2 x 0 pela 22ª rodada da Série A 
do Brasileiro de 2023, no dia 3 de 
setembro, também no Independên-
cia

Retrospecto do confronto fora 
de casa

Na Vila Belmiro, o Santos leva a 
melhor no retrospecto recente. O 
estádio foi o palco das derrotas do 
América para o alvinegro praiano 
nos últimos 10 jogos.

No entanto, apesar de ter nú-
meros melhores dentro de seus 
domínios – ganhou as últimas cin-
co partidas contra o time paulista 
no Independência -, o Coelho têm 
conseguido fazer frente ao adversá-
rio fora de casa. Recentemente, o 
América superou o Santos na Vila 
duas vezes: 2 a 0 pela 28ª rodada 
do Brasileiro de 2021 e 1 a 0 pela 
16ª rodada do Brasileiro de 2018. 
Para derrotar o Santos, o alviverde 
mineiro terá que melhorar muito 
em relação ao desempenho que tem 
apresentado como visitante na Série 
B: é a sexta pior equipe da competi-
ção jogando longe de casa, com ape-

nas uma vitória conquistada – sobre 
o lanterna Guarani -, seis empates 
e cinco derrotas, enquanto o time 
paulista é o sexto melhor mandan-
te, com sete vitórias, três empates e 
apenas duas derrotas.

Relembre os últimos 10 jogos en-
tre América e Santos

• 24/5/2024: América 2 x 
1 Santos – sétima rodada da Série 
B, no Independência. Gols: Renato 
Marques (América, aos 14′ do 1ºT) e 
Juninho (América, aos 22′ do 2ºT); 
Willian Bigode (Santos, aos 30′ do 
1ºT)

• 3/9/2023: América 2 x 0 
Santos – 22ª rodada da Série A, no 
Independência. Gols: Rodrigo Varan-
da (América, 29′ do 1ºT) e Juninho 
(América, aos 10′ do 1ºT)

• 29/4/2023: Santos 3 x 2 
América – 3ª rodada da Série A, na 
Vila Belmiro. Gols: Stiven Mendoza 
(Santos, 19′ do 1ºT), Eduardo Bauer-
mann (Santos, 40 do 1ºT) e Marcos 
Leonardo (Santos, 24′ do 2ºT); Alê 
(América, 7′ do 1ºT) e Everaldo 
(América, 49′ 2ºT)

• 14/8/2022: América 1 x 0 
Santos – 22ª rodada da Série A, no 

Independência. Gol: Pedrinho, aos 
14′ do 1ºT

• 24/4/2022: Santos 3 x 0 
América – 3ª rodada da Série A, na 
Vila Belmiro. Gols: Marcos Leonardo 
(Santos, 29′ do 1ºT), Vinícius Zano-
celo (Santos, 6′ do 2ºT e 23′ do 2ºT)

• 21/10/2021: Santos 0 x 2 
América – 28ª rodada da Série A, na 
Vila Belmiro. Gols: Ademir (América, 
49′ do 1ºT) e Alê (2′ do 2ºT)

• 3/7/2021: América 2 x 0 
Santos – 9ª rodada da Série A, no In-
dependência. Gols: João Paulo (Amé-
rica, 10′ do 2ºT) e Carlos Alberto 
(América, 49′ do 2ºT)

• 18/11/2018: América 2 
x 1 Santos – 35ª rodada da Série 
A, no Independência. Gols: Rafael 
Moura (América, 31′ do 1ºT), Ma-
theusinho (América, 20′ do 2ºT); 
Gabigol (Santos, 46′ do 1ºT)

• 29/7/2018: Santos 0 x 1 
América – 16ª rodada da Série A, na 
Vila Belmiro. Gol: Ruy, aos 39′ do 
1ºT

• 11/12/2016: Santos 1 x 0 
América – 38ª rodada da Série A, na 
Vila Belmiro. Gol: Ricardo Oliveira, 
aos 4′ do 2ºT (No Ataque)

velho. Tem mais força e muita qua-
lidade. Mas é complicado, acho 
que agora no Betis ele poderá 
mostrar que tem muita qualida-

de. O Endrick é um garoto que 
tem um potencial incrível, mas 
é muito jovem, vai ter que lu-
tar muito para conseguir uma 

vaga no Real Madrid por conta 
da concorrência. Mas tem muita 
qualidade e é mais goleador.”, 
externou.

A prova de mountain bike será realizada em Mariana, nos dias 14 e 15 de setembro ,com largadas e chegadas na Praça 
Gomes Freire (Jardim)

Comentarista acredita que o Brasil possui um jogador à altura para ocupar vaga do atual camisa 10

América venceu a maioria dos últimos 10 jogos contra o Santos, próximo adversário do Coelho na Série B; 
relembre como foi cada partida
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A LINDA MÉDICA CAROL FIGUEIRA COSTA esteve ani-
versariando no último domingo e seus pais Hércules e 
Adriana organizaram uma grande e animada recepção que 
começou às 13 horas e se estendeu até a madrugada. Na 
oportunidade Carol apresentou seu namorado o renomado 
médico Bernardo Guimarães(foto) que reside em BH. Mui-
to simpático ele cativou a todos. A festa foi animada pelo 
grandes Luciano Pacco com sua banda e terminou com 
Victor leia-se “Two NIGTH Samba. O fotógrafo Paulo Lu-
ciano fotografou todos os momentos

SAMUEL FIGUEIRA e Mila num momento feliz com as fi-
lhas Adriana, Juliana, Fernanda e Alessandra

CAROL COM BERNARDO, Fernando Leopoldo e Kelly

CAROL COM SEUS PAIS Hércules e Adriana que são exce-
lentes anfitriões

DE REPENTE APARECEU UM BOLO e é claro Carol ga-
nhou os parabéns de todos ao lado dos pais, do namorado 
Bernardo Guimarães, da sua irmã Maria Vitória e a querida 
vovó Dona Zezé

CAROL EMOLDURADA PELOS AMIGOS Douglas Gomes, 
Thiago Gomes, Marcos Oliveira, João Neto, Julia Oliva, Ra-
fael Santos, Lucas Paulino

UM GRUPO DE LINDAS MULHERES: Rachel Costa, Cami-
la Camisasca, Eduarda Campos, Carolina Figueira, Adriana 
Figueira, Luanna Figueiredo, Nathalia Meira, Mariana Bas-
tos, Gabriela Morais, Ana Júlia Rabelo,

LUCAS PINTO, Hércules e Bernardo Guimarães

DONA ZEZÉ COSTA TODA FELIZ ao lado dos filhos Jean, 
Fernanda, Hercules e Marcelo

MONICA LIMA, Juliana Bastos Queiroz, Alessandra Figuei-
ra Oliveira, Carolina Figueira, Fernanda Figueira Mourão, 
Eridam Ribeiro, Jeuza Melo, Mariana Bastos Queiroz

CAMISETAS

TERÇA FEIRA JÁ ESTAREI LANÇANDO as camisetas para a 
esperada festa do próximo dia 28 no “Mirante Eventos”. O 
preço é simbólico e apenas para pagar as despesas. Volto a 
pedir para que todos estejam de preto, inclusive os homens 
e as mulheres com muito brilho para maior GLAMOUR, a 
festa terá início às 20

Horas. Espero comemorar a vida e o trabalho com todos, 
numa noite animada e vibrante.

RECORDE

INFLAÇÃO DE ALIMENTOS: IPCA deve voltar a subir em 
setembro, com estiagem e queimadas; avanço do fogo e 
seca recorde pressionará o indicador ao encarecer a carne 
bovina, o café e o açúcar, entre outros itens, projetam eco-
nomistas.

ANISTIA

LIBERA GERAL. Rodrigo Valadares (União-CE), relator do 
projeto que trata da anistia aos condenados do 8 de janei-
ro, ampliou a proposta e sugeriu perdão a todos os atos 
pretéritos e futuros relacionados aos ataques. Do jeito que 
estamos vendo acontecer no Senado e na Câmara Federal, 
acho impossível, mas que deveriam da anistia aos condena-
dos que já estão presos há mais de dois anos, deveria, pois 
existem muitos inocentes e segundo a imprensa. Foi um ato 
planejado pela esquerda. Será?

COMISSÃO

A CADA DOIS ANOS OS BRASILEIROS vão às urnas para 
escolher quem vai comandar o país. Os brasileiros que são 
deputados federais. Na Câmara a disputa está acirrada. Os 
candidatos do Centrão estão empatados. Todos têm 10% da 
comissão sobre futuras obras.

PRESIDENTE DA CÂMARA

ALIANÇAS. O União Brasil e o PSD selaram um acordo 
para a eleição da presidência da Câmara. A ideia é manter as 
candidaturas das duas legendas, mas, mais adiante, definir 
uma convergência para um nome. Eles não querem Hugo 
Motta, nome apoiado veladamente por Lula.

LOGO MAIS VOU “SAIR DA TOCA “ e visitar 
os stands da FENICS e cumprimentar os organizadores, prin-
cipalmente a bela Presidente da ACI Gislaine Lopes Pinheiro.

BREVEMENTE TEREMOS AQUI EM MOC 
um grande Festival de Capoeira, comandada pelo mestre MAR-
RETA que reside na Holanda e é famoso em vários outros paí-
ses da Europa.

A EMPRESÁRIA FASION Simone Custódio esteve 
comemorando seu aniversário em Paris. Sua Boutique “Simo-
ne Maison” também estará vendendo as camisetas a partir da 
próxima semana.

ESTOU SABENDO QUE OS STANDS monta-
dos na grande FENICS estão um show. Essa feira vem exposito-
res não só do Norte de minas, mas de outras partes do Estado. 
Vamos lá

MUITA GENTE CONHECIDA continua com-
prando casas em Arraial D’Ajuda e alugando as mesmas duran-
te todo ano. Um excelente investimento.

AVISO AOS NAVEGANTES: este jornalista não é 
e nunca foi preso a grupos políticos.

PARA FINALIZAR: Para quem não sabe, sempre rece-
bi notícias exclusivas de amigos de Brasília, Belo Horizonte e 
outros Estados e até mesmo do exterior. Sempre coloco como 
os jornalistas que honram sua profissão do meu jeito. Para ser 
bem informado é preciso contar com parceiros.

VAP E VIP

FRENTE A FRENTE


